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Le président de la République préside 
une réunion du Conseil des ministres

ConférenCe GasteCh à houston:
M. Hachichi rencontre une délégation de haut 
niveau de la société américaine ExxonMobil

ConférenCe GasteCh:
Le PDG de Sonatrach s’entretient avec 

le ministre libyen du Pétrole

Attaf représente le président de la 
République à la séance d’ouverture du 

Sommet de l’avenir à New York

forum d’affaires algéro-américain:
ExxonMobil affirme sa 

volonté d’investir à long 
terme en Algérie

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 

nationale, M. Abdelmadjid Tebboune 
préside, dimanche, une réunion du 

Conseil des ministres consacrée à un 
exposé commun sur les conséquences 
des récentes intempéries et à des 
exposés concernant la rentrée 
scolaire, universitaire et sociale, 

indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Monsieur Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, ministre 

de la Défense nationale préside, ce 
jour, une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à un exposé 
commun sur les conséquences des 
récentes intempéries et à des exposés 

concernant la rentrée scolaire, 
universitaire et sociale”, lit-on dans 
le communiqué de la Présidence de la 
République.

Le Pdg du groupe Sonatrach, 
M. Rachid Hachichi a 
rencontré, dans le cadre de 

sa participation à la Conférence 
mondiale de l’énergie “Gastech” 
à Houston (Etats-Unis), une 
délégation de haut niveau de la 
société américaine “ExxonMobil”, 
indique, vendredi, un communiqué 
du groupe public.
Dans le cadre du programme 
dédié à la conférence “Gastech”, 
M. Hachichi s’est rendu, jeudi, au 
siège de la société “ExxonMobil” 
à Houston, où il a rencontré une 
délégation de haut niveau dirigée 
par le vice-président chargé de 
l’exploration et des nouvelles 
opportunités, John Ardil.
Cette occasion a permis de visiter le 

centre d’innovation opérationnelle 
spécialisé dans la détection des 
gaz à effet de serre ainsi que 
les laboratoires d’analyse des 
échantillons de forage, précise le 
communiqué.
Lors de cette rencontre, les 
responsables de la société 
américaine “ExxonMobil” ont 
présenté un exposé à la délégation de 
Sonatrach, axé sur le développement 

des gisements en Amérique et en 
Argentine, ajoute la même source.
Ensuite, il a été procédé à la tenue 
“d’une réunion de travail du comité 
de pilotage conjoint en charge 
de la mise en œuvre des axes du 
mémorandum d’entente signé en 
mai 2024”.
La réunion a été l’occasion 
“d’évoquer le plan de développement 
d’intérêt commun sur les gisements, 
à même de développer les ressources 
énergétiques tout en mettant l’accent 
sur l’excellence opérationnelle, 
l’innovation technologique et le 
respect de l’environnement ainsi que 
les meilleures pratiques en matière 
de durabilité”, conclut la même 
source.

Le PDG de Sonatrach, Rachid 
Hachichi, a eu des entretiens 
avec une délégation libyenne 

de haut niveau, conduite par le 
ministre libyen du Pétrole et du Gaz, 
Khalifa Abdel-Sadek, et ce, en marge 
de sa participation à la Conférence 
mondiale sur l’énergie Gastech à 
Houston, indique un communiqué du 
groupe public.
Cette rencontre a porté sur la 
coopération dans le cadre du 

mémorandum d’entente signé entre 
Sonatrach et la compagnie pétrolière 
nationale de la Libye (NOC), auquel 
un avenant avait été introduit en 
début d’année, pour la reprise de 
l’activité du groupe algérien au titre 
de ses engagements contractuels 
et le développement des gisements 
pétroliers et gaziers découverts en 
partenariat en Libye.
Lors de cette rencontre, les deux 
parties ont réaffirmé “leur engagement 

à renfoncer la coopération pour 
atteindre leurs objectifs stratégiques 
communs dans ce secteur vital”, selon 
le communiqué.

Par ailleurs, le PDG de Sonatrach et la 
délégation l’accompagnant ont visité 
le siège de la compagnie Honeywell 
à Houston, spécialisée dans les 
services pétroliers et les systèmes 
de surveillance et de contrôle dans 
l’industrie énergétique.
A cette occasion, les représentants 
de cette compagnie ont présenté 
à la délégation algérienne leurs 
technologies de pointe en matière de 
détection des émissions de méthane, 

leurs solutions numériques pour 
atteindre l’efficacité des installations 
et leurs systèmes de contrôle à 
distance et d’automatisation.
La délégation algérienne a en 
outre visité le centre d’innovation 
de Honeywell, où elle a pris 
connaissance des derniers 
développements technologiques en 
matière de réduction de l’empreinte 
carbone dans l’industrie énergétique, 
conclut la même source.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a pris 
part, dimanche à New York, à la 
séance d’ouverture du Sommet de 
l’avenir, en qualité de représentant 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, indique un 
communiqué du ministère.
“Représentant le président de la 
République, le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Ahmed 
Attaf, a pris part, ce matin au 
siège des Nations Unies à New 
York, à la séance d’ouverture du 

Sommet de l’avenir”, lit-on dans le 
communiqué.
Ce sommet qui se tient dimanche 
et lundi est consacré à “l’examen 
des moyens de renforcer le système 
multilatéral et des perspectives de 
consolidation de la coopération 
internationale dans cinq domaines 

clés : le développement durable, la 
paix et la sécurité internationales, 
la coopération scientifique et 
technologique, les droits des 
générations futures, et la réforme 
du système de gouvernance 
mondiale dans ses volets politique 
et économique”, précise la même 
source.
Selon le communiqué, le ministre 
Ahmed Attaf prononcera une 
allocution lors de la réunion 
plénière de ce sommet et participera 
à un dialogue interactif sur “le 
renforcement du multilatéralisme au 
service de la paix et de la sécurité 
internationales”.

Le Pdg du groupe Sonatrach, M. 
Rachid Hachichi, a pris part, 
en compagnie d’une délégation 

de haut niveau, aux travaux du forum 
d’affaires algéro-américain à Houston 
(Etats-Unis), en présence de responsables 
de grandes sociétés énergétiques 
américaines telles que “ExxonMobil” 
qui a affirmé sa volonté d’investir à long 
terme en Algérie, indique vendredi, un 
communiqué du Groupe.
Lors de ce forum organisé par le 
Conseil d’affaires algéro-américain 
et la Chambre de commerce algéro-
américaine, en présence de PDG de 
grandes sociétés énergétiques telles que 
ExxonMobil, Chevron et Occidental, le 
vice-président chargé de l’exploration 
et des nouvelles opportunités de la 
société ExxonMobil, John Ardil, s’est 
dit optimiste de travailler avec Sonatrach 
et a exprimé la volonté d’ExxonMobil 
d’investir à long terme en Algérie dans 
le secteur de l’énergie, compte tenu du 
système fiscal pétrolier incitatif accordé 
par l’Algérie aux investisseurs”, précise 
le communiqué.
Il a également insisté sur “l’engagement 
d’ExxonMobil à adopter les meilleures 
pratiques en matière de protection de 
l’environnement et de réduction de 
l’empreinte carbone dans le cadre de ses 
opérations”, ajoute la même source.
De son côté, la vice-présidente chargée 
de l’exploration internationale chez 
Chevron, Liz Schwarze, a salué la loi 
algérienne sur les hydrocarbures en 
vigueur, qui offre plusieurs avantages 
aux investisseurs, selon le communiqué.
La même responsable a qualifié 
l’investissement dans les hydrocarbures 
en Algérie de très incitatif en raison de 
l’existence d’une infrastructure solide, 
notamment le réseau de pipelines 
transcontinentaux et les usines de 
gaz naturel liquéfié, facilitant ainsi la 
commercialisation du gaz vers l’Europe.
Dans son allocution à cette occasion, 
le Pdg de Sonatrach a mis en avant 
“l’engagement permanent de Sonatrach 
à explorer de nouveaux horizons 
d’investissement, notamment dans 

les domaines des hydrocarbures, des 
énergies renouvelables, de l’hydrogène 
et de l’efficacité énergétique”, rappelant 
“les avantages et les mesures incitatives 
présentés par la loi algérienne sur les 
hydrocarbures aux investisseurs”, ajoute 
le communiqué.
Lors de ce forum, trois séances débat 
sur les secteurs du pétrole, du gaz, des 
énergies renouvelables et de valorisation 
des ressources des hydrocarbures, ont été 
organisées.
La première séance relative à 
l’industrie du pétrole et du gaz a connu 
la participation du vice-président de 
l’activité “Exploration & Production”, 
Farid Djettou qui a passé en revue “les 
avantages du secteur des hydrocarbures, 
notamment les taux de réussite de 
l’exploration dans le secteur des 
hydrocarbures, relativement élevés par 
rapport à la moyenne internationale, 
ainsi que l’infrastructure développée 
dans la chaîne de valeur énergétique, 
dans laquelle Sonatrach investit près 
d’un (01) milliard USD annuellement”, 
précise le communiqué.
De son côté, M. Youcef Khenfar, 
directeur central des ressources nouvelles 
a évoqué les potentialités énormes dont 
recèle l’Algérie dans le domaine des 
énergies renouvelables, ainsi que les 
perspectives prometteuses disponibles 
en la matière.
Le même responsable a également 
rappelé la stratégie mise en place par 
Sonatrach visant à développer l’énergie 
solaire et l’énergie éolienne dans les 
hauts-Plateaux et le Sud du pays, 
ainsi que le programme ambitieux de 
développement de l’hydrogène vert 
à moyen et à long termes, a conclu le 
communiqué.
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Belaabed donne le coup 
d’envoi de la rentrée scolaire 
2024 / 2025 à partir d’Alger 

Rentrée scolaire 2024 :
Près de 2000 établissements 

scolaires et universitaires 
raccordés à l’électricité 

et au gaz

L’Etat a pris toutes 
les mesures pour réhabiliter 
les établissements éducatifs 
impactés par les intempéries

Rentrée scolaire 2024-2025 :
Le secteur fin prêt pour 

accueillir près de 12 millions 
d’élèvesLe ministre de l’Education nationale, 

Abdelhakim Belaabed, a donné 
dimanche le coup d’envoi officiel 

de l’année scolaire 2024-2025 à partir de 
l’école primaire Salah Ould Aoudia dans 
la commune de Ben Aknoun (Alger).
A cette occasion, le ministre a assisté à 
une partie du cours inaugural de cette 
année scolaire, pour lequel le thème 
de “la Sécurité routière” a été choisi 
vu le rôle important de l’école dans 
la sensibilisation aux risques liés aux 
accidents de la circulation.
La wilaya d’Alger compte 841296 écoliers 
dans les trois cycles d’enseignement, 
encadrés par 43317 enseignants.

Le groupe Sonelgaz a annoncé, 
jeudi dans un communiqué, 
avoir raccordé à l’électricité et 

au gaz, près de 2000 établissements 
scolaires, universitaires et de formation 
professionnelle en prévision de la 
prochaine rentrée scolaire et sociale, 
affirmant la mobilisation de toutes les 
capacités humaines et matérielles pour la 
réussite de ce rendez-vous.
Un total de 1783 établissements éducatifs 
ont été raccordés à l’électricité et 1944 
autres au gaz. 71 structures universitaires 
ont été raccordées à l’électricité et 79 
autres au gaz, a précisé la même source 
qui a ajouté que 57 établissements de 
formation ont été raccordés au réseau 
électrique et 74 au gaz.
Ces opérations interviennent dans 
le cadre de la mise en œuvre des 
orientations des hautes autorités du pays 
afin de “contribuer de manière efficace au 
succès de la prochaine rentrée scolaire et 
sociale”, selon le groupe.
A cet effet, le groupe Sonelgaz a tracé 
un plan spécial à travers la mobilisation 

de toutes les capacités humaines et 
matérielles, afin de raccorder à l’énergie 
électrique et au gaz, l’ensemble des 
établissements scolaires et des structures 
universitaires, ainsi que les centres de 
formation professionnelle, notamment 
ceux qui seront mis en service au titre 
de l’année scolaire qui débute le 22 
septembre, selon le communiqué.
L’administration du groupe a souligné 
“l’impératif de prendre toutes les mesures 
nécessaires pour l’approvisionnement des 
établissements scolaires, et pour la mise 
en service de l’ensemble des projets de 
raccordement à l’énergie en prévision 
de la prochaine rentrée scolaire, et ce 
sans condition de paiement préalable des 
coûts de raccordement, et ce pour garantir 
les meilleures conditions de scolarité 
aux élèves et aux étudiants”, a conclu le 
communiqué.

Le ministre de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed, a affirmé, 
dimanche à Alger, que l’Etat avait 

pris toutes les mesures nécessaires pour 
réhabiliter les établissements éducatifs 
impactés par les récentes intempéries 
enregistrées dans certaines wilayas du sud 
du pays.
Animant une conférence de presse après 
avoir donné le coup d’envoi de l’année 
scolaire 2024-2025 à partir de l’école 
primaire Salah-Ould Aoudia dans la 
commune de Ben Aknoun (Alger), le 
ministre a précisé que le secteur était 
prêt à accueillir près de 12 millions 
d’élèves à travers le territoire national, 
assurant que l’Etat avait pris “toutes les 
mesures nécessaires pour réhabiliter les 
établissements éducatifs impactés par les 
intempéries, notamment dans la wilaya de 
Béchar”.
A cette occasion, M. Belaabed a 
évoqué “les principales nouveautés 
de cette année scolaire, notamment 
la révision des programmes éducatifs 
lancée conformément aux instructions 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, ainsi que le travail 
du Conseil national des programmes”.          
Il a fait savoir que cette révision 
“concerne principalement le premier 

cycle de l’enseignement primaire (les 
première et deuxième années), expliquant 
que “l’enseignement de l’éducation 
scientifique et de l’éducation civique a été 
reporté à d’autres étapes de ce cycle, mais 
n’a pas été annulé”.
Il a également fait état de “la restructuration 
par le secteur des matières et des horaires 
pour les première et deuxième années du 
cycle de l’enseignement primaire dans le 
cadre de la démarche visant à alléger le 
programme scolaire au profit des activités 
culturelles, sportives et artistiques, en vue 
de développer les aptitudes des élèves 
dans ces disciplines”.
Il s’agit, a-t-il dit, d’inculquer aux 
élèves les connaissances fondamentales, 
notamment linguistiques et en 
mathématiques et les aptitudes manuelles, 
physiques et techniques, tout en renforçant 
l’enseignement des valeurs religieuses et 
morales.
A ce titre, le ministre a rappelé que “le 
volume horaire des activités sportives 
et artistiques dans le premier cycle de 
l’enseignement primaire passera de 7 à 
20%, soit deux heures d’éducation sportive 
et une heure et demie d’éducation artistique 
par semaine, alors que l’apprentissage 
des mathématiques bénéficie, lui, de 30 
minutes supplémentaires par semaine”.

Le ministre de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed a affirmé, 
samedi soir, que le secteur était fin 

“prêt” pour accueillir près de 12 millions 
d’élèves.
Dans une interview diffusée par la 
Télévision publique à la veille de la 
rentrée scolaire 2024-2025, le ministre a 
précisé que “11.709.830 élèves des trois 
cycles d’enseignement (primaire, moyen 
et secondaire) rejoignent, dimanche, les 
bancs de l’école”, soit une augmentation 
de 6,8 % par rapport à l’année scolaire 
précédente, encadrés par plus de 
1.019.000 enseignants.
Après avoir souligné que “l’école bénéficie 
d’une attention particulière du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”, M. Belaabed a affirmé que 
de nombreuses nouveautés marquent 
cette rentrée scolaire, notamment 
la généralisation de l’enseignement 
préscolaire et l’introduction de l’anglais à 
partir de la 5e année primaire.
Cette année scolaire verra également 
l’allégement des programmes 
d’enseignement primaire, en particulier 
pour le 1er cycle (1ère et 2ème 
année), à travers l’élargissement du 
temps hebdomadaire pour l’éducation 
physique et sportive et les activités 
artistiques, le renforcement de la 
branche mathématiques, et l’évaluation 
détaillée des acquis pour les trois cycles 
d’enseignement primaire -premier cycle 

(1ere-2eme année), deuxième cycle (3e-4e 
année) et troisième cycle (5e année), afin 
de cerner “les lacunes et les défaillances” 
dans tous les processus éducatifs, ajoutant 
que l’opération d’évaluation accompagne 
l’étape de traitement pédagogique.
Le ministre a indiqué que l’évaluation 
des acquis, organisée pour la deuxième 
fois, “a prouvé son efficacité” à travers 
l’amélioration notable du niveau 
d’enseignement moyen grâce au 
traitement pédagogique dont ont bénéficié 
les élèves.
Par ailleurs, M. Belaabed a fait savoir 
que les mesures visant à alléger le poids 
des cartables scolaires se poursuivront, 
en dotant 1.700 écoles de tablettes 
numériques et en continuant à travailler 
avec la deuxième version du livre 
scolaire. Il a annoncé le recrutement de 
292 enseignants diplômés de l’Ecole 
supérieure des enseignants pour les 
sourds-muets, l’ouverture de nouveaux 
lycées de mathématiques en sus du 
lycée des mathématiques de Kouba, et 
l’ouverture de l’Ecole internationale 
algérienne virtuelle pour les enfants de la 
diaspora.
Concernant le manuel scolaire en tant 
que support pédagogique, le ministre a 
précisé que 40% des élèves obtiennent ces 
manuels “gratuitement”, soulignant que 
80 millions de manuels ont été distribués 
cette année.
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RENTRÉE SCOLAIRE:

Mise en place d’un dispositif sécuritaire préventif

ACCIDENTS DE LA ROUTE:

66 morts et 250 blessés 
en une semaine

Les services de la sûreté 
de wilaya d’Alger 
ont mis en place un 

dispositif sécuritaire préventif 
à l’occasion de la rentrée 
scolaire 2024-2025, a indiqué 
samedi un communiqué des 
mêmes services.
“Le dispositif prévoit une 
couverture sécuritaire à travers 
1.624 établissements éducatifs, 
notamment au niveau des 
grands axes et des routes 

menant aux écoles”, selon le 
communiqué, qui fait état de 
“l’intensification de la présence 
des unités sur le terrain pour 
la régulation de la circulation 
à travers le renforcement des 
brigades de sécurité routière 
par des effectifs de police qui 
veilleront à la fluidité du trafic 
sur les routes principales et 
secondaires aux abords des 
établissements éducatifs, 
notamment aux heures de 

pointe”.
“Afin de préserver l’ordre 
public, des moyens techniques 
modernes (caméras de 
surveillance et radars) seront 
mis à contribution, en plus du 
renforcement des formations 
sécuritaires au niveau des 
gares de transport de voyageurs 
et des stations de métro et de 
tramway et du déploiement de 
brigades de la police judiciaire, 
qui effectueront des patrouilles 

motorisées et pédestres aux 
abords des établissements 
éducatifs pour sécuriser les 
citoyens, les élèves et leurs 
parents”, a précisé la même 
source.
Par ailleurs, le bureau de 
communication accompagnera 
les enfants scolarisés le jour 
de la rentrée par un travail de 
sensibilisation, notamment en 
leur prodiguant des conseils 
sur les règles à observer pour 

la traversée des passages 
pour piétons afin d’éviter 
les accidents, a souligné le 
communiqué.
Il sera également question de 
la sensibilisation des parents 
d’élèves à l’impératif respect 
du code de la route, car ils 
restent les premiers éducateurs 
en matière de sécurité routière 
pour leurs enfants, a ajouté la 
même source.
La Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN) met 
à la disposition des citoyens ses 
numéros vert 1548 et de secours 
17 et l’application Allo Chorta 
pour tout signalement, a conclu 
le communiqué.

Les services de 
la Gendarmerie 
nationale (GN) ont 

enregistré, au niveau de leurs 
territoires de compétence, 
66 morts et 250 blessés dans 
144 accidents corporels de 
la route survenus au courant 
de cette semaine.
Dans une déclaration à 
l’APS, jeudi, le chargé 
de communication au 
Centre d’information et 
de coordination routière 
du Commandement de la 
Gendarmerie nationale, le 
Sergent-chef Abdelhamid 
Amrani, a indiqué que le 
facteur humain demeurait 
“la principale cause de ces 
accidents”, en raison du non-
respect du code de la route, 
précisant que les conducteurs 
étaient à l’origine de 118 
accidents, dont 15 à cause 
de la conduite à gauche, 14 
engendrés par l’inattention 
du conducteur et 32 dus à 
l’excès de vitesse, tandis 
que les piétons ont causé 14 
accidents.   

Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya de 
Bouira (13 accidents), suivie 
des wilayas de Constantine 
(10), Tizi-Ouzou et Oran (9 
chacune) et Mila (7), a-t-il 
fait savoir.
Par rapport à la semaine 
dernière, le bilan fait ressortir 
une hausse du nombre 
d’accidents (+14), de morts 
(+23) et de blessés (+31), 
selon le même responsable.
Par ailleurs, le Sergent-
chef Amrani a fait part 
du lancement par le 
Commandement de la 
Gendarmerie nationale, 
d’une campagne de 
sensibilisation à l’occasion 
de la rentrée sociale et 
scolaire, à partir de jeudi 
jusqu’au 3 octobre prochain. 
Cette campagne sera lancée 
sous le slogan “Prudence 
sur la route, sécurité pour 
tous” en vue de sensibiliser 
aux accidents de la route et 
à leur impact sur la sécurité 
routière.

BLIDA:
Plus de 930 élèves aux besoins 

spécifiques ont rejoint leurs classes

Bouchouit préside à Erevan un workshop 
sur l’éducation, les jeunes et l’emploi 

en temps de crises

Réunion d’orientation avec les agences 
de tourisme et de voyages habilitées à 

organiser la saison du Hadj 2025

Plus de 930 élèves aux besoins 
spécifiques ont rejoint, 
dimanche à Blida, leurs classes 

au titre de la nouvelle année scolaire 
2024/2025.
“Cette année, 936 élèves aux 
besoins spécifiques ont rejoint 
les établissements spécialisés de 
la wilaya et les classes spéciales 
ouvertes dans les écoles primaires”, 
a indiqué le directeur de l’action 
sociale et de la solidarité (DASS) 
de Blida, Mohamed Bahalil, 
lors du coup d’envoi par les 
autorités locales, de la nouvelle 
année scolaire à l’école des non-
voyants “ChahidaRatibaAllami” 
d’OuledYaich.
Il a ajouté que ces élèves sont 
répartis sur quatre (4) centres 

psychopédagogiques et trois (3) 
écoles spécialisées dans les handicaps 
mentaux, auditifs et visuels, en plus 
de 35 classes ouvertes dans des 
écoles primaires, dans le cadre des 
efforts d’intégration sociale de cette 
catégorie aux besoins spécifiques.
A noter l’ouverture au niveau 
de l’école des non-voyants 
“ChahidaRatibaAllami”, dont 
l’entrée en service remonte à 2019, 

de la première classe dédiée aux 
élèves de 4e année moyenne pour le 
passage du Brevet d’enseignement 
moyen (BEM).
L’opportunité a aussi donné lieu 
à la distribution de trousseaux 
scolaires et de manuels en Braille 
aux 57 élèves de cette école, où les 
autorités locales ont effectué une 
visite d’inspection des conditions 
d’enseignement.
A noter que des dotations financières 
ont été affectées à cette école 
pour l’acquisition d’équipements 
éducatifs et pédagogiques en réponse 
aux doléances exprimées par les 
élèves pour réaliser de meilleurs 
résultats, selon l’annonce faite, sur 
place, par les autorités locales.

Le président de la 
Commission des transports 
et des télécommunications 

à l’Assemblée populaire 
nationale (APN), Mohamed 
Anouar Bouchouit, a présidé 
vendredi à Erevan (Arménie), 
un atelier sur les questions 
d’éducation, des jeunes et 
d’emploi en temps de crises, a 
indiqué un communiqué de la 
chambre basse du Parlement.
Lors de cet atelier organisé 

dans le cadre des travaux de 
la 10e Conférence mondiale 
des jeunes parlementaires, “les 
questions d’enseignement, des 
jeunes et d’emploi en temps 
de crises ont été évoquées, 

notamment en ce qui concerne 
les catégories vulnérables tels 
que les handicapés, outre les 
défis auxquels les jeunes sont 
confrontés à cause des guerres et 
des conflits armés, notamment en 
Afrique”.        
Membre du Conseil du Forum 
des jeunes parlementaires de 
l’Union interparlementaire 
(UIP), M. Bouchouit conduit une 
délégation de l’APN participant 
aux travaux de cette conférence.

Le directeur général de 
l’Office national du 
pèlerinage et de la Omra 

(ONPO), Salah Boutarfa, a 
présidé, jeudi, une réunion 
d’orientation avec les agences de 
tourisme et de voyages habilitées 
à organiser la saison du Hadj 
2025/1446 Hégire, auxquelles 
il a remis les autorisations 
d’organisation, indique un 
communiqué de l’ONPO.
Lors de cette rencontre, qui s’est 
déroulée à l’Ecole nationale de 
formation et de perfectionnement 
des cadres de l’administration du 

ministère des Affaires religieuses 
et des Wakfs (Dar El-Imam), 
“les autorisations d’organisation 
ont été remises aux agences 
concernées ayant également reçu 
des certificats de félicitation”, a 
précisé la même source.
M. Boutarfa a affirmé, par la 

même, l’impératif d’”offrir 
les meilleures prestations à 
nos hadjis”, et de “renforcer la 
coordination avec l’ensemble 
des services concernés par 
l’organisation du Hadj”.
Pour leur part, les représentants 
des Agences se sont félicités de 
“la transparence de l’opération 
de sélection et de classement des 
agences de tourisme et de voyages, 
ainsi que de la répartition des 
quotas attribuées conformément 
aux cadres organisationnels selon 
des normes objectives”, selon la 
même source.
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Saihi reçoit une délégation de la société qatarie 
“ Estithmar Holding ”

Ouverture à Alger du 6ème SIFFP avec la participation 
de plus de 80 exposants

Paiement électronique en Algérie : 
Une croissance remarquable au 1er semestre 2024 (Bilan)

Campagne labours-semailles :
L’OAIC invite les agriculteurs à acquérir les intrants agricoles

Le ministre de la Santé, 
M. Abdelhak Saihi, a 
reçu, jeudi à Alger, une 

délégation de la société qatarie 
“Estithmar Holding”, conduite 
par M. Mohamad Moutaz Al-
Khayyat, président du Conseil 
d’administration de la société, 
et ce dans le cadre du suivi 
des projets communs entre les 
deux pays, notamment dans le 
secteur de la santé, indique un 
communiqué du ministère.
La rencontre, tenue en présence 
de l’ambassadeur du Qatar en 
Algérie, M. Abdulaziz Ali Al-
Naama, ainsi que des cadres 
de l’administration centrale, a 
constitué “une occasion pour 

exprimer la satisfaction quant 
à l’avancement du projet de 
l’hôpital algéro-qatari-allemand, 
grâce à la bonne gouvernance 
des deux pays sous la conduite 
du président de la République, 
M.Abdelmadjid Tebboune, et de 
l’Emir de l’Etat du Qatar, Cheikh 
Tamim Ben Hamad Al Thani”, a 
précisé la même source.
Dans ce cadre, le ministre 

a souligné que le projet de 
l’hôpital “a été la case de départ 
pour les investissements qataris 
en Algérie” dans le secteur de 
la santé, émettant le vœu de voir 
ces investissements “s’étendre à 
d’autres projets au regard de la 
volonté des deux parties”.
Il a également insisté sur “la 
réalisation du projet dans les 
délais impartis, soit à la fin de 
2026”, relevant “sa détermination 
à suivre sa réalisation jusqu’à 
sa livraison, compte tenu de 
l’importance vitale qu’il revêt”.
De son côté, le président du 
Conseil d’administration de la 
société Estithmar Holding, s’est 
félicité du “soutien des autorités 

algériennes à la consolidation de 
la présence qatarie en Algérie, 
au succès des projets inscrits 
et tracés dans le secteur de la 
santé”, relevant “ la mise en 
place d’un programme dense, 
suivant une feuille de route 
aux contours clairs, en vue de 
concrétiser le projet de l’hôpital 
algéro-allemand-qatari dans les 
délais impartis”.
A ce titre, le responsable qatari a 
affirmé que “la situation évolue 
favorablement en vue d’assurer 
la mise en œuvre optimale 
du projet en un temps record, 
notamment en ce qui concerne sa 
dotation du personnel médical et 
d’équipements nécessaires, afin 

de le livrer avant fin 2026”.
M. Al-Khayyat a en outre saisi 
cette opportunité pour présenter 
ses “vifs remerciements à tous 
ceux qui ont contribué au soutien 
de ce projet, en tête desquels 
le ministre de la Santé et tous 
les cadres de l’administration 
centrale, les invitant à visiter 
Doha, pour s’enquérir de près 
du secteur sanitaire qatari et 
des hôpitaux internationaux 
dont le pays dispose, lesquelles 
utilisent l’Intelligence artificielle 
(IA), notamment en matière 
de diagnostic médical mais 
aussi pour assister à des ateliers 
scientifiques”, conclut la même 
source.

La 6e édition du Salon 
international des façades, 
fenêtres et portes (SIFFP) 

s’est ouverte, dimanche au 
Palais des expositions “SAFEX” 
(Pins Maritimes, Alger), avec 
la participation de plus de 80 
exposants dont 20 étrangers.
Cet évènement économique qui 
s’étend jusqu’au 25 septembre, 

réunit des opérateurs locaux et 
étrangers de pays européens, 
africains et asiatiques, dont la 
Tunisie, la Turquie, la Chine, 
l’Allemagne et l’Italie, activant 
dans le domaine des matières 
premières, de la boiserie, de la 
menuiserie, des équipements, 
des outils et des machines, 
de l’automatisme et des 

technologies.
Cette manifestation vise à 
promouvoir les activités liées 
aux portes, fenêtres et façades 
en mur-rideau, et à drainer les 
technologies internationales 
modernes dans les domaines 
économique et de l’automatisme, 
a indiqué à l’APS Othmane 
Benaldi, chargé de Marketing 

à l’entreprise “FFP Events” 
organisatrice du Salon.
En plus d’être une occasion pour 

promouvoir l’investissement et 
la création d’emplois dans ce 
domaine, ce Salon est aussi une 
plateforme où sont exposés les 
techniques et matériels modernes 
utilisés.
Plusieurs workshops sur le 
bon montage des portes et des 
fenêtres seront organisés, selon 
les organisateurs.

Au cours du premier 
semestre 2024, l’Algérie 
a enregistré une hausse 

significative des transactions 
électroniques, reflétant une 
tendance des consommateurs 
à privilégier les paiements 
numériques. Selon les données 
du Groupement d’intérêt 
économique de la monétique 
(GIE Monétique) rapporté par 
l’APS, le montant total des 
paiements électroniques a atteint 
près de 60 milliards de dinars, 
soit une augmentation de 57 % 
par rapport à la même période en 
2023.

Une croissance notable
des transactions en ligne 

et mobiles
Le paiement par Internet a connu 
une croissance remarquable 

de 63,82 %, totalisant 20,257 
milliards de dinars. Le secteur des 
télécommunications demeure le 
principal contributeur, avec 4,71 
millions de transactions sur un 
total de 6,62 millions, englobant 
le règlement des factures et les 
rechargements de crédits auprès 
des opérateurs téléphoniques 
et des fournisseurs d’accès à 
Internet.
Les autres secteurs ont 
également affiché des 
performances notables. Les 
services administratifs ont vu 
leurs transactions électroniques 
augmenter de 70 %, tandis que le 
secteur du transport a enregistré 
une hausse de 20 %. La vente de 
biens a progressé de manière plus 
modeste, avec une croissance de 
9 %.

Le paiement par téléphone 
mobile, basé sur la technologie 
du QR code, a également gagné 
en popularité. Le nombre de 
transactions a grimpé de 60 % 
pour atteindre 26,7 millions 
d’opérations, représentant un 
montant de 19,6 milliards de 
dinars. Lancé officiellement en 
2022, ce mode de paiement sans 
carte permet aux clients de régler 
instantanément leurs achats et 
factures en scannant un code 
attribué au commerçant.
Expansion des infrastructures 

et des moyens de paiement 
électroniques

Le nombre de « web-marchands 
» ou plus communément appelé 
« e-commerçants » intégrant la 
plateforme de paiement en ligne 
a augmenté de 37,8 %, totalisant 

510 adhérents. Cette expansion 
facilite davantage l’accès des 
consommateurs aux services 
de paiement numérique et 
encourage la transition vers une 
économie moins dépendante de 
l’argent liquide.
Du côté des Terminaux de 
Paiement Électronique (TPE), 
le montant total des transactions 
a augmenté de 44 %, atteignant 
20,129 milliards de dinars. Le 
nombre de TPE déployés chez 
les commerçants a légèrement 
progressé de 1,3 %, s’élevant 
à 50 600 terminaux à travers le 
pays.
Parallèlement, le nombre total de 
cartes de paiement en circulation 
a augmenté de 14,57 %, pour 
atteindre 17 577 034 cartes. 
Les cartes Edahabia, émises par 

Algérie Poste, représentent la 
majorité avec plus de 13 millions 
d’unités, tandis que les cartes CIB 
émises par les banques comptent 
pour plus de 4,2 millions.
Le réseau national des guichets 
automatiques de billets (GAB) 
s’est également étendu, avec une 
augmentation de 2,8 % du nombre 
de distributeurs, totalisant 3 875 
machines. Les retraits effectués 
via ces GAB ont atteint 96,5 
millions d’opérations, soit une 
hausse de 12,59 %, pour un 
montant global de plus de 1 804 
milliards de dinars.

L’Office algérien 
interprofessionnel 
des céréales 

(OAIC) a invité, dimanche 
dans un communiqué, les 
agriculteurs à se rapprocher 
des coopératives des céréales 
et des légumineuses, en vue 
d’acquérir les intrants agricoles, 
en prévision du lancement de 
la campagne labours-semailles 

2024-2025.
Ces intrants comprennent 
les engrais, les semences de 
céréales dont le blé dur, le blé 
tendre et l’orge, ainsi que les 
semences de légumineuses, 
pois chiche et lentilles, précise 
le communiqué.
Les agriculteurs sont appelés, 
selon l’OAIC, à fixer des 
rendez-vous pour récupérer les 

semences et les engrais auprès 
desdites coopératives, afin que 
ses services puissent arrêter un 
programme à même d’assurer 
des prestations de qualité tout 
en leur facilitant l’opération de 
remise de ces intrants.
L’OAIC rappelle, à cette 
occasion, les agriculteurs 
désirant obtenir le crédit R’fig 
en vue de l’acquisition des 

intrants, qu’ils peuvent se 
rapprocher des guichets uniques 
ouverts au niveau de toutes les 
coopératives, depuis le mois 
de juillet 2024, en vue de 
déposer les demandes dans les 
plus brefs délais, ce qui devra 
donner le temps suffisant à la 
banque d’étudier les dossiers et 
d’octroyer les crédits dans les 
meilleurs délais.
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ANNABA / El Bouni
Le P/APC donne le coup d’envoi officiel de la nouvelle année 

scolaire à Sidi Salem

ANNABA / Protection civile 
Protection des élèves :

La sécurité routière au centre de la rentrée scolaire

ANNABA / Rentrée scolaire à Seraïdi  
Le P/APC  en visite dans les écoles primaires

ANNABA /  Education nationale
Le Wali, Abdelkader Djellaloui, donne le coup d'envoi 

de la rentrée scolaire à partir de la nouvelle école 
‘’ Benkhadria Sahli ’’

Hier dimanche 22 
septembre, le P/APC de 
la commune d’El Bouni, 

Naili Mohamed, assisté du chargé 
de l’économie, des finances et de 
l’investissement, Belaid Mohcen 
a officiellement donné le coup 
d’envoi de la rentrée scolaire 

pour l’année 2024-2025, à partir 
de l’école primaire de Sidi 
Salem Centre au niveau de la 
commune d’El Bouni. Plusieurs 
opérations de réhabilitation et 
de rénovation ont été entamées 
tout au long de la saison estivale 
afin de rendre ces établissements 
accueillants pour les élèves 
ainsi que pour le personnel 

administratif et pédagogique. 
Les actions entreprises incluent 
l’entretien des espaces intérieurs 
et extérieurs des écoles, 
l’élimination des herbes sèches, 
la collecte et l’évacuation des 
débris et des déchets autour des 
salles de cours et des murs des 
écoles, ainsi que l’amélioration 
des cuisines.

Les services de la protection 
civile viennent de 
renforcer leur dispositif 

de sécurité et de prévention à 
l'occasion de la rentrée scolaire 
par la mise en place d’un 
dispositif d’accompagnement 
spécial pour assurer aux enfants 
une sécurité optimale tout au long 
de la présente année scolaire. Le 
but étant d’assurer une rentrée 

scolaire en toute sécurité aux 
enfants qui rejoignent les bancs 
d’école, notamment sur les 
axes routiers qui connaissent 
une grande affluence. Un 
dispositif d’accompagnement 
spécial a été mis en place par 
la Direction générale de la 
Protection civile pour répondre 
aux différentes sollicitations, 
particulièrement au niveau des 
zones urbaines et points noirs 

où les risques d’accidents de la 
circulation sont élevés. Ainsi 
que la sensibilisation des parents 
d’élèves sur les dangers de la 
route. Inculquer aux élèves les 
règles de sécurité routière lors 
de leurs déplacements au départ 
de leurs domiciles jusqu’aux 
établissements scolaires", a-t-
on précisé. Il est recommandé, 
dans ce sens, de traverser la 
chaussée en empruntant les 

passages protégés pour piétons 
et de respecter les feux de 
signalisation. Relevant que les 
enfants sont peu conscients 
des dangers qui les menacent, 
la Protection civile a, à 
l’occasion, rappelé aux parents 
les recommandations de base 
en matière de sécurité routière 
à expliquer à leurs enfants pour 
les protéger contre les risques 
d’accidents.

À l’occasion de la rentrée 
scolaire, le P/APC de 
Seraïdi, accompagné 

d’une délégation, a effectué 
une visite des écoles primaires 
de ladite commune. Cette 
initiative, visant à évaluer les 
conditions de reprise des cours, 
a permis aux autorités locales de 

s’assurer du bon déroulement 
de la rentrée scolaire dans 
un climat serein et propice à 
l’apprentissage.
Le P/APC et son équipe ont 
visité plusieurs établissements, 
prenant le temps de discuter 
avec le personnel pédagogique 
et de constater par eux-mêmes 
les besoins éventuels. Parmi ces 

étapes, la troisième visite a été 
marquée par un arrêt à l’école 
primaire ‘’ Thait Hussein 
Bouzizi’’.  Fait notable de cette 
tournée, le P/APC a partagé 
un déjeuner avec les élèves de 
l’école Chahid Thait Hussein 
Bouzizi. Cette visite s’inscrit 
dans le cadre d’un effort plus 
large des autorités locales 

pour améliorer les conditions 
d’enseignement des élèves et de 
travail du personnel éducatif. 
En multipliant les échanges 
directs et en étant à l’écoute des 
préoccupations, les autorités 
de Seraïdi espèrent favoriser 
un environnement scolaire 
stimulant et sécurisant.

Le wali d’Annaba, Abdelkader Djellaloui,  
a donné, hier matin, au début de sa visite 
de travail et d'inspection dans la wilaya, 

le coup d'envoi de la rentrée scolaire 2024/2025 
depuis la nouvelle école ‘’Benkhadria Sahli’’ 
réalisée pour une enveloppe financière 
de  quelques 120 milliards de cts ainsi que 
deux autres établissements scolaires dans 
la localité de Benmostefa Benaouda (Ex-
Draa Errich). Le premier responsable de la 
wilaya qui était accompagné  du P/APW,  
des autorités locales civiles, de sécurité et 
militaires, et du P/APC, du responsable et 
cadres du secteur de l’éducation et des 
directrices des équipements  publics, ainsi 
que de la construction, a reçu à l'occasion 
des explications détaillées de la part des 
responsables de ce secteur et de cette nouvelle 
ville  qui a été d'ailleurs renforcée par d'autres 

nouvelles infrastructures pour assurer le bon 
déroulement de l'année scolaire qui débute 
sur de bons auspices. C'est donc une année 
prometteuse pour la wilaya d’Annaba, si on 
se réfère aux résultats scolaires enregistrés 
l'année dernière dans les différents examens 
scolaires. De son côté la direction de la sûreté 
de la wilaya a mobilisé pour la circonstance 
un grand nombre de ses agents pour assurer 
le bon déroulement de la nouvelle rentrée 
scolaire. Dans cette optique, d'ailleurs, la 
sûreté urbaine de la wilaya qui a pris toutes ses 
dispositions a invité les usagers de la route au 
respect du code de la route et surtout d’éviter 
les stationnements anarchiques à proximité 
des établissements scolaires afin de mettre en 
place les mesures de prévention et de sécurité. 
A cette occasion le wali, Abdelkader Djellaoui, 
n'a pas manqué de s'entretenir avec quelques 
cadres de ce secteur éducatif pour la réussite 
de la nouvelle scolaire prometteuse.

Tayeb Zgaoula
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ANNABA 
UNIVERSITÉ BADJI MOKHTAR
Conférence sur l’économie 

coréenne et renforcement d’un 
partenariat avec l’Algérie

ANNABA /EL-BOUNI

Lancement d’une vaste 
campagne de nettoyage

ANNABA / CONTRÔLE QUALITÉ

Contrôle de l’approvisionnement des cantines scolaires 
dans la commune d’Oued El Aneb

ANNABA / EL BOUNI

Rush à la foire commerciale des 
articles scolaires à Boukhadra

L’université Badji Mokhtar 
d’Annaba se prépare à 
accueillir un événement, le 

25 septembre prochain, à savoir la 
tenue d’une conférence sous le thème 
«L’évolution de l’économie coréenne 
et les perspectives de renforcement 
du partenariat économique avec 
l’Algérie» qui aura lieu à l’auditorium 
AboubakrBelkaïd, aupôle universitaire 
de Sidi Amar. Cet événement, qui 
s’annonce comme un moment phare 
de la rentrée universitaire, sera animé 
par l’ambassadeur de la république 
de Corée en Algérie, Son Excellence 
YooKi-Joon.La conférence mettra en 
lumière l’un des modèles économiques 
les plus impressionnants du 20e siècle. 
En l’espace de quelques décennies, 
la Corée du Sud est passée du statut 
de pays en développement à celui de 
puissance économique mondiale. Avec 
une croissance soutenue entre les années 
1960 et 1990, le pays fait désormais 
partie des quatre tigres asiatiques, aux 
côtés de Hong Kong, Singapour et 
Taïwan. Aujourd’hui, la Corée du Sud 
se positionne comme la 15e économie 
mondiale en termes de produit intérieur 
brut (PIB), et la 12e selon la parité de 
pouvoir d’achat.
M. YooKi-Joon exposera les étapes clés 
de cette transformation, en insistant sur 
les caractéristiques uniques du modèle 
coréen, notamment son orientation 
vers l’exportation, l’innovation 
technologique et la montée en puissance 
de géants industriels tels que Samsung 
et Hyundai. 
Outre cette analyse, l’ambassadeur 
coréen se penchera sur les perspectives 
de renforcement du partenariat 
économique entre son pays et l’Algérie. 
Ce dernier, riche en ressources naturelles 
et en opportunités d’investissement, se 
présente comme un partenaire stratégique 
pour la Corée du Sud, en particulier 
dans les domaines de l’énergie et de 
l’industrie. Le développement de projets 
communs pourrait s’avérer bénéfique 

pour les deux nations, notamment dans 
un contexte où l’Algérie a affiché en 
2023 une croissance notable de son 
PIB, portée par une augmentation des 
investissements et de la consommation 
privée.
L’ambassadeur YooKi-Joon participera 
également au lancement officiel du 
premier cours de langue coréenne 
pour l’année universitaire 2024-2025, 
organisé par le centre d’intensification 
des langues de l’université Badji 
Mokhtar. Ce geste symbolise 
l’importance des échanges culturels dans 
le renforcement des relations bilatérales 
entre l’Algérie et la Corée du Sud.
En plus des discussions économiques, 
la conférence devrait ouvrir la voie à 
une coopération plus large entre les 
universités algériennes et coréennes, 
avec des possibilités d’échanges 
académiques et de programmes 
conjoints de recherche.
L’Algérie, qui aspire à diversifier 
son économie et à attirer davantage 
d’investissements étrangers, voit en la 
Corée du Sud un partenaire clé pour la 
modernisation de ses infrastructures 
et le développement de secteurs tels 
que la technologie et l’industrie. De 
son côté, Séoul pourrait bénéficier de 
nouvelles opportunités dans des secteurs 
stratégiques comme les hydrocarbures 
et l’industrie pétrochimique.

En application des directives  
du P/APC d’El-Bouni, une 
campagne de nettoyage 

ambitieuse a été lancée. Le 
délégué du secteur de Ain Djebara, 
Bouchareb Ismaïl, accompagné 
de ses collaborateurs, dont 
KourdiAdel  El-Tayeb , a engagé 
cette opération en mobilisant les 
équipes des services de nettoyage.
L’objectif de cette campagne est 
de sensibiliser la population à 
l’importance de l’hygiène et de la 
propreté dans la commune. Grâce à 
l’utilisation de matériel municipal 
adéquat, l’équipe a pu couvrir 
l’ensemble du secteur, garantissant 
ainsi un environnement sain pour 
tous les habitants.
Cette action s’inscrit dans 

une démarche globale visant 
à améliorer le cadre de vie 
des résidents. Les autorités 
locales encouragent vivement la 
participation de tous les citoyens 
et des associations à l’effet de 
renforcer cet effort collectif.
La réussite de cette campagne 
dépendra de l’engagement 
de chaque individu, car une 
ville propre est le reflet d’une 
communauté unie et responsable.

A la commune 
d’Oued El Aneb, 
l’approvisionnement 

des cantines scolaires est un 
processus bien structuré visant 
à garantir des repas chauds, 
équilibrés et adaptés aux 
besoins nutritionnels de tous 
les élèves. Les fournisseurs 

locaux, sélectionnés selon 
des critères stricts de qualité 
et d’hygiène, assurent la 
livraison régulière de produits 
frais, comme les légumes, les 
fruits, la viande et les produits 
laitiers. Les denrées sont 
stockées dans des conditions 
optimales pour maintenir leur 
fraîcheur et garantir la sécurité 

alimentaire. La commission 
de santé municipale, en 
collaboration avec les chefs 
de secteur, effectue des 
contrôles fréquents portant 
sur la qualité des produits, 
l’hygiène des lieux de 
préparation et la distribution 
des repas dans les écoles.
Ce dispositif, axé sur le bien-

être et la santé des enfants, 
permet d’offrir des repas 
nutritifs qui répondent aux 
besoins spécifiques des 
élèves. Il contribue également 
à promouvoir de bonnes 
habitudes alimentaires, tout 
en assurant un environnement 
scolaire propice à leur 
réussite.

La foire commerciale dédiée 
à la rentrée scolaire 2024-
2025 qui  se déroule 

actuellement à Boukhadra03, 
commune d’El-Bouni, a attiré un 
grand nombre de citoyens désireux 
de se préparer pour la nouvelle 
année scolaire.Les visiteurs 
peuvent y découvrir une variété 
de d’articles et de fournitures 
scolaires, allant des cahiers et 
stylos aux livres scolaires, le tout 
à des prix très compétitifs. Les 
commerçants locaux, engagés à 
offrir le meilleur à leur clientèle, 
proposent des promotions 
attrayantes pour faciliter les achats 
de la rentrée.
Cette foire est une aubaine 

pour les parents et les élèves de 
s’approvisionner des besoins  
pour une rentrée réussie. Les 
organisateurs invitent tout le 
monde à venir profiter de cette 
offre variée à des prix abordables.

S.Y

S.Y

S.Y

S.Y
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ANNABA     
Journées “Portes ouvertes’’ sur la formation et 

l’enseignement professionnels 

Les inscriptions pour 
rejoindre les centres 
de formation et 

enseignement professionnels 
pour la session d’octobre 2024 
ont démarré le 11 septembre 
passé et devront se poursuivre 
jusqu’au 28 septembre 
prochain, apprend-on auprès 
de la Direction de ce secteur. A 
cet effet, des journées ‘’portes 
ouvertes’’ ont été initiées, hier, au 
niveau du cours de la révolution 
d’Annaba. En prévision 
des prochaines sessions de 
formation professionnelle 

prévues le 07 octobre prochain 
ce sont prés de 7395 places qui 
ont été dégagées, a annoncé le 
directeur de la formation et de 
l’enseignement professionnels 
de la wilaya d’Annaba  que nous 
avons approché lors des portes 
ouvertes pour  donner aux jeunes 
plus de temps   et les motiver à 
rejoindre les établissements de 
formation et d’enseignement 
professionnels à l’effet 
d’acquérir un métier; et de 
valoriser l’image du secteur de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels. Le directeur a 
appelé les jeunes à s’inscrire 

au niveau des 14 centres 
répartis à travers la wilaya. À 
Annaba les centres de formation 
professionnelle ont connu au 
cours des dernières sessions une 
forte demande d’inscription par 
différentes franges d’âges, car 
nous explique-t-on, les centres 
de formation professionnelle 
sont devenus une destination 
intéressante pour les titulaires 
des diplômes universitaires 
ou autres. Ces derniers, et 
pour augmenter leurs chances 
sur le marché de l’emploi, en 
améliorant leurs connaissances, 
s’orientent vers les centres de 

formations. Au-delà, ils sont 
motivés par la création de leurs 
propres projets et l’obtention 
de prêts qui leur ouvrent de 
nouveaux horizons loin de 
l’emploi traditionnel.  A noter 

que ces journées ‘’portes 
ouvertes’’ seront aussi observées 
au niveau d’Oued Kouba, EL 
Bouni, El Hadjar dans les 
prochains jours jusqu’au 28 
septembre prochain.

Imen.B

ANNABA / ELEVAGE DE BÉTAIL       
Prolongation dans la campagne de vaccination contre 

la fièvre aphteuse

Les services vétérinaires 
de la wilaya d’Annaba 
ont lancé récemment une 

large campagne de vaccination 
de bovins,  contre la fièvre  
aphteuse   à travers la wilaya, 
pour parer à  toute éventualité. 
Selon  une  source crédible,  
une prolongation a été accordée 
jusqu’au 30 septembre prochain 
afin que tous les agriculteurs 
puissent faire vacciner leur 
cheptel et préserve   les 
troupeaux  contre la rage bovine. 
Ce genre de campagne  organisé 

par les services de la DSA de la 
wilaya d’Annaba  attire de plus 
en plus d’éleveurs qui prennent 
conscience de l’importance 

capitale de la vaccination pour la 
santé de leurs bétails. Les points 
de vaccination, à savoir Annaba, 
El-Hadjar, El-Eulma, Berrahal, 

Chetaïbi et Aïn-el-Berda, sont 
sollicités quotidiennement par 
des éleveurs de la région. outre 
les professionnels du secteur  
public, l’inspection vétérinaires  
a  mobilisé   plus d’une 
cinquantaine de vétérinaires 
privés pour mener  à  bien cette 
opération   qui touchera    des 
milliers de  têtes bovines. 
Cette campagne de vaccination 
s’étalera  jusqu’au 30 septembre  
prochain a  ajouté  la même 
source, soulignant que  les 
agriculteurs  éleveurs   ont été 
instruits  à l’effet  de mettre en 

place  les  dispositifs  nécessaires  
de désinfection à l’entrée des 
exploitations  et de chaulage 
des accès  des enclos abritant 
les animaux , concomitamment 
à cette   campagne. La fièvre 
aphteuse, faut-il le rappeler, 
est une maladie bovine très 
redoutable, qui a occasionné par 
le passé des pertes importantes 
dans le cheptel bovin à l’échelle 
nationale. Des programmes 
de suivi et de vaccinations 
ont été institués pour protéger 
ces ressources animales très 
précieuses.

La liste des accidents de 
la circulation ne cesse 
de s’allonger au fil des 

jours. En effet, dans la journée 

d’hier, au niveau du quartier 

de Sidi Brahim relevant de 
la commune d’Annaba,, une 
moto a heurté deux fillettes 
de 12ans  après une chute en 
moto à proximité du lycée 
Sidi Brahim. Selon de sources 
proches les éléments de la 

protection civile  se sont 
rendus sur les lieux afin de 
secourir les  victimes âgées de 
12 ans blessées au niveau de 
plusieurs endroits du corps. Les 
victimes furent évacuées par 
les éléments de la Protection 

civile en présence des services 
de la sûreté vers l’hôpital le 
plus proche. Une enquête a 
été ouverte en ce sens par 
les services compétents pour 
déterminer avec exactitude les 
circonstances de cet accident.

ANNABA / ACCIDENTS DE LA ROUTE :       
Deux fillettes blessées après un accident de moto à Sidi Brahim

Imen.B

Le wali d’Alger, Mohamed 
Abdennour Rabehi, 
s’est enquis, samedi à 

la commune d’El Achour, des 
travaux d’aménagement de la 
partie sud du Parc des Grands-
vents, a indiqué un communiqué 
des services de la wilaya.
Cette sortie fait suite aux “visites 
sur terrain visant à s’enquérir 
du taux d’avancement des 
travaux de plusieurs projets 
de développement en cours 
de réalisation au niveau de 
la wilaya”, précise la même 

source.
Dans ce cadre, M. Rabehi 
a inspecté les travaux 
d’aménagement de la partie 
sud du Parc des Grands-vents 
“Dounia”, où “des espaces de 
sport et de loisirs seront réalisés, 
outre la diversification du 
couvert végétal et la réalisation 
d’un lac artificiel sur une 
superficie de 40 hectares”.
A cette occasion, “des 
explications ont été fournies sur 
le taux d’avancement des travaux 
du lac artificiel et sur les deux 

bassins destinés à l’irrigation 
des espaces verts du Parc”. Les 
explications, ont porté, aussi 
sur “les mesures prises par 
l’entreprise de développement 
des espaces verts de la wilaya 
d’Alger (EDEVAL) pour planter 
13.600 arbustes au Parc et les 
travaux de réalisation du mur de 
clôture dudit Parc”.
Au terme de cet exposé, 
M. Rabehi a insisté sur 
l’”accélération l’élaboration des 
cahiers des charges des différents 
travaux au Parc tout en fixant les 

délais de leur parachèvement et 
prenant les mesures nécessaires 
pour la réalisation du mur de 

clôture et l’accélération de la 
cadence de réalisation”, conclut 
le communiqué.

ALGER :       
M. Rabehi s’enquiert à El Achour des travaux 

d’aménagement de la partie sud du Parc des Grands-vents

Imen.B



Avec le gouvernement Barnier, le macronisme 
entérine son glissement vers la droite

Avec Olga Givernet pour ministre déléguée à l’énergie, 
un soutien affiché à la relance du nucléaire

L’équipe formée par le 
premier ministre mêle une 
jeune garde appartenant au 

camp présidentiel à une dizaine 
d’élus représentant une droite des 
plus conservatrices. Loin de la 
social-démocratie dont étaient issus 
les premiers fidèles d’Emmanuel 
Macron.
François Hollande avait été convié 
pour parler de la guerre en Ukraine. 
Mais ce mercredi 6 mars, depuis le 
premier étage du palais de l’Elysée, 
l’ancien président socialiste et 
Emmanuel Macron devisent 
surtout de politique française. 
Il est question de tactique. Le 
chef de l’Etat, inquiet, cherche 
désespérément à élargir sa majorité 
trop relative au Parlement. « Tu 
mènes une politique de droite. Il 
faut que tu fasses une alliance 
avec la droite », tranche l’ancien 
premier secrétaire du PS. « Je n’ai 
pas fait tout ça pour en arriver là », 
soupire Emmanuel Macron.

Six mois plus tard, l’ex-banquier 
d’affaires, brièvement encarté 
au PS, chantre du « en même 
temps » en est « arrivé là ». Après 
une dissolution de l’Assemblée 
nationale à contretemps et un échec 
cuisant aux élections législatives, 
le président de la République a 

nommé, dans la soirée du samedi 
21 septembre, un gouvernement 
de trente-neuf ministres mêlant 
une jeune garde macroniste à une 
dizaine d’élus représentant une 
droite des plus conservatrices. « 
Un gouvernement réactionnaire 
en forme de bras d’honneur à la 

démocratie », à en croire le premier 
secrétaire du PS, Olivier Faure.
Les Républicains (LR) présents 
dans la nouvelle équipe ne sont 
pas prédominants. Mais leur 
profil ressuscite une droite dite 
« filloniste », du nom de l’ancien 
premier ministre de Nicolas 
Sarkozy, François Fillon, candidat 
malheureux à la présidentielle 
de 2017. Une droite catholique 
conservatrice incarnée par le 
sénateur de la Vendée, Bruno 
Retailleau, nommé au ministère de 
l’intérieur.
Longtemps proche de Philippe de 
Villiers, avant de rompre avec le 
souverainiste, celui qui fut, dans 
sa jeunesse, cavalier au spectacle 
du Puy du Fou, a choqué en 
juillet 2023 en parlant, au sujet 
des jeunes des quartiers issus de 
l’immigration, d’une « régression 
vers les origines ethniques » ou en 
assumant, en février 2022, le terme 
emprunté à l’extrême droite de « 

Français de papier » pour parler des 
citoyens naturalisés.
Cette droite opposée au mariage 
homosexuel est aussi représentée 
par des noms de ministres et 
de secrétaires d’Etat moins 
connus, comme Patrick Hetzel 
(enseignement supérieur) ou 
Laurence Garnier (consommation), 
une sénatrice, figure de La Manif 
pour tous, opposée à la pénalisation 
des thérapies de conversion – des 
pratiques ayant pour but de « traiter 
» des personnes homosexuelles 
pour leur faire renoncer à leur 
orientation sexuelle ou à leur 
identité de genre. Comme si la 
politique avait fait un pas en arrière 
après la nomination de Gabriel 
Attal, plus jeune premier ministre 
de la Ve République, qui affirmait, 
lors de son discours de politique 
générale, en janvier : « Etre 
Français en 2024, c’est pouvoir 
être premier ministre en assumant 
son homosexualité. »

Cette macroniste de la 
première heure ne cache 
pas son enthousiasme face 

à la construction de nouveaux 
réacteurs dans l’Ain, dont 
elle est députée depuis 2017. 
Rattachée au ministère de la 
transition écologique au sein du 
gouvernement Barnier, elle sera 
également chargée d’accélérer 
le déploiement des énergies 
renouvelables, selon le monde fr.
Macroniste de la première 
heure, députée (Renaissance) 
de l’Ain, Olga Givernet, fait 
son entrée au gouvernement, 
samedi 21 septembre, en tant que 
ministre déléguée à l’énergie. 
Elle officiera en étant rattachée 
au ministère d’Agnès Pannier-
Runacher(transition écologique, 
énergie, climat et prévention des 

risques). A 42 ans, cette ingénieure 
de formation (en électronique et en 
informatique) succède à Roland 
Lescure, qui était à la fois ministre 
délégué à l’industrie et à l’énergie. 
Différence notable : ce dernier 
dépendait de Bruno Le Maire, 
alors ministre de l’économie et des 
finances.
Après les législatives anticipées 
de juillet, réélue pour un 
troisième mandat de députée, 
Olga Givernet est devenue vice-
présidente du groupe Ensemble 
pour la République, celui du 
camp présidentiel à l’Assemblée 
nationale.
L’élue de la troisième 
circonscription de l’Ain n’a jamais 
manqué d’afficher son soutien à la 
relance du nucléaire. Avec celle 
de Penly (Seine-Maritime) et de 

Gravelines (Nord), la centrale du 
Bugey, dans son département, non 
loin de la Suisse, fait partie des 
trois sites retenus pour construire 
six nouveaux réacteurs de grande 
puissance. « Une excellente 
nouvelle », réagissait-elle sur X, 
en juillet 2023, lorsque l’Elysée 
a annoncé le choix de la centrale 
aindinoise.
Se défaire des combustibles 
fossiles
Relancer le nucléaire et accélérer 
le déploiement des énergies 
renouvelables, à commencer par 
le solaire et l’éolien : la nouvelle 
ministre déléguée à l’énergie 
connaît déjà les grands axes du 
discours présidentiel d’Emmanuel 
Macron à Belfort, prononcé en 
février 2022, pour lutter contre 
le réchauffement climatique et se 

défaire des combustibles fossiles 
(pétrole, gaz, charbon) d’ici à 2050. 
Il lui faudra désormais fixer au plus 
vite une nouvelle programmation 
pluriannuelle de l’énergie (la 

troisième du nom), pour planifier 
l’augmentation de ces moyens de 
production électrique bas carbone 
– ce qui aurait dû être fait, selon la 
loi, dès le précédent gouvernement.

La plate-forme du 
milliardaire Elon Musk, 
engagé dans un bras de fer 

avec les autorités brésiliennes, 
a nommé un représentant légal 
dans le pays, mais il doit remplir 
d’autres conditions pour réactiver 
ses services.
Le réseau social X n’est toujours 
pas accessible au Brésil après son 
blocage ordonné par la justice. Le 
groupe américain a néanmoins 
nommé un représentant légal 
dans le pays, première étape vers 
la reprise du service, mais sa 
suspension se poursuivra jusqu’à 
ce que la plate-forme remplisse 
d’autres conditions, a décidé, 
samedi 21 septembre, le juge 

brésilien Alexandre de Moraes.
Selon lui, X n’a toujours « 
pas dûment rempli » toutes les 
conditions pour mettre fin à 
l’interdiction, et le magistrat 
a donné cinq jours au groupe 
américain pour déposer des 
documents supplémentaires.
Le juge de la Cour suprême 
est engagé dans un bras 
de fer avec Elon Musk, le 
propriétaire de X, afin de lutter 
contre la désinformation au 
Brésil. La suspension de X, 
en août, est survenue après 
que le milliardaire américain 
avait refusé de supprimer des 
dizaines de comptes d’extrême 
droite accusés de diffuser de 

fausses nouvelles, et parce qu’il 
n’avait pas nommé de nouveau 
représentant légal dans le pays, 
comme il lui avait été ordonné. 
X compte environ 22 millions 
d’usagers dans le plus grand pays 
d’Amérique latine.
Le juge a également sommé X 
de payer une amende d’au moins 
5 millions de reais (810 000 
euros) pour avoir violé l’ordre de 
suspension, jeudi 19 septembre, 
lorsque la plate-forme est 
redevenue accessible quelques 
heures, après une manœuvre 
technique qui a contourné le 
blocage gouvernemental. X a 
nié avoir agi intentionnellement, 
assurant qu’il s’agissait de la 

conséquence « involontaire et 
temporaire » d’un changement 
de fournisseur de réseau. Elle a 
de nouveau été bloquée.
Désinformation
Pour le juge Moraes, X s’est 
délibérément engagé dans des 
efforts « malveillants, illicites 
et persistants » pour défier la 
justice brésilienne. Elon Musk 
a qualifié le magistrat de « 
dictateur maléfique » ou de « 
Voldemort », le méchant de la 
série Harry Potter, tandis que le 
juge brésilien a insisté sur le fait 
que X ne pouvait pas être autorisé 
à diffuser de la désinformation 
qui pourrait mettre en danger la 
démocratie.

La suspension a été saluée 
par la gauche brésilienne 
derrière le président Luiz 
Inacio Lula da Silva, tandis que 
l’opposition de droite et l’ancien 
président d’extrême droite 
Jair Bolsonaro l’ont dénoncée 
comme une censure, selon eux, 
inconstitutionnelle.
Le juge a aussi gelé les actifs 
de X et de l’opérateur Internet 
par satellites Starlink d’Elon 
Musk − qui opère au Brésil 
depuis 2022, en particulier dans 
les communautés reculées de 
l’Amazonie − pour garantir le 
paiement des amendes imposées 
au réseau social pour avoir 
bafoué les décisions de justice.
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Erdogan a proposé une rencontre à Bachar 
al-Assad à New York

Immigration illégale 
Berlin et Paris appellent l’UE à négocier avec Londres

Irak 
Des groupes armés pro-iraniens revendiquent 

des tirs de drone vers Israël

Le président turc 
RecepTayyipErdogan a 
demandé à rencontrer 

son homologue syrien Bachar 
al-Assad à New York, en marge 
des travaux de l’ONU, pour 
“normaliser” leurs relations, a-t-il 
annoncé avant son départ samedi.
Les deux pays ont rompu toutes 
relations officielles en 2011, 
après le début du conflit syrien.
“Nous avons demandé à 
rencontrer Bachar al-Assad afin 
de normaliser les relations entre 
la Turquie et la Syrie. Nous 
attendons désormais la réponse 
de l’autre partie”, a déclaré le 
chef de l’Etat aux journalistes 
avant de décoller pour rejoindre 
l’Assemblée générale des 

Nations unies, où il doit prendre 
la parole lundi.
Le président turc, qui avait 
soutenu, en vain, les efforts des 
rebelles syriens pour renverser 

le régime de Bachar al-Assad, 
cherche depuis plusieurs mois un 
rapprochement avec ce dernier 
et l’a invité en Turquie - sans 
résultat jusqu’à présent.
Ankara qui contrôle de vastes 

portions du territoire syrien dans 
le nord-ouest avec le soutien 
de factions rebelles syriennes, 
accueille plus de 3,2 millions 
de réfugiés syriens, selon les 
données officielles de l’Onu, sur 
une population de 85 millions 
d’habitants.
Par ailleurs, M. Erdogan a indiqué 
que “Gaza sera au centre” de 
ses discussion à New York: “la 
Turquie veut jouer un rôle pour 
mettre un terme aux atrocités 
commises à Gaza”, a-t-il dit.
“J’évoquerai les mesures 
communes qui peuvent être prises 
contre le génocide à Gaza et les 
politiques agressives d’Israël”.
Pour lui, “les récentes attaques 
menées par Israël contre le Liban 

ont justifié les inquiétudes de la 
Turquie concernant les risques 
d’extension du conflit”.
“La communauté internationale, 
en particulier les pays 
occidentaux, doit cesser de 
contempler les meurtres commis 
par Israël et prendre des mesures 
dissuasives”.
“En tant que Turquie, nous nous 
efforcerons de voir ce que nous 
pouvons faire contre la tempête 
de morts que le sionisme mondial 
est en train de déclencher au 
Moyen-Orient”.
“Je discuterai avec tous les 
dirigeants que je rencontrerai 
de l’arrêt du bain de sang dans 
les territoires palestiniens, en 
particulier à Gaza”.

Paris et Berlin ont demandé, 
dans une lettre commune 
à la Commission 

européenne, d’intensifier les 
efforts contre l’immigration 
illégale, notamment en négociant 
un accord migratoire avec le 
Royaume-Uni, a appris l’AFP 
samedi.
Le Brexit a gravement affecté 
“la cohérence des politiques 
migratoires” au sein de l’UE, 
écrivent dans un courrier 
commun le ministre de l’Intérieur 
démissionnaire, Gérald Darmanin 
et son homologue allemande, 
Nancy Faeser, adressé vendredi 
soir à la Commissaire européenne 
aux affaires intérieures 
YlvaJohansson.
C’est pourquoi la Commission 
Européenne devra présenter 

“rapidement un projet de 
mandat de négociation en vue 
d’un accord avec le Royaume-
Uni sur les questions d’asile et 
d’immigration”.
M. Darmanin avait formulé la 
même demande début septembre 
après la mort d’au moins douze 
migrants au large de la France.
Les routes migratoires traversant 
le continent européen vers le 
Royaume-Uni représentent 
“presque un tiers des entrées 
illégales” dans l’espace 
Schengen, rappellent les deux 
ministres.
Or, “l’absence de perspectives 
légales au Royaume-Uni incite 
à la clandestinité et nourrit les 
réseaux de passeurs” en mettant 
en danger les personnes traversant 
la Manche et la mer du Nord.

Le nouveau Premier ministre 
britannique KeirStarmer s’est dit 
prêt à accélérer le traitement des 
dossiers de demandeurs d’asile 
tout en durcissant la lutte contre 
les passeurs.
M. Darmanin et Mme Faeser 
déplorent également que les 
“règles de Dublin ne soient 
que peu, ou pas, appliquées par 
certains Etats membres”.
Selon ce règlement 
communautaire, le premier 
pays de l’Union dans lequel 
est entré un étranger clandestin 
est responsable de sa demande 
d’asile, mais les Etats aux 
frontières extérieures de l’UE, 
comme l’Italie et la Grèce, 
critiquent ce mécanisme, appelant 
à plus de solidarité parmi les 
Vingt-Sept.

En Allemagne, un attentat 
meurtrier à Solingen (ouest) en 
août, imputé à un Syrien de 26 
ans qui aurait dû être expulsé vers 
la Bulgarie, où son arrivée avait 
été enregistrée, a mis en lumière 
des failles dans le système.
En réponse, l’Allemagne a 

réintroduit depuis le 16 septembre 
et pour six mois des contrôles 
généralisés avec les neufs pays 
à ses frontières pour lutter contre 
l’immigration illégale, avec 
un risque d’effet domino et de 
nouvelles tensions dans le reste 
de l’Union européenne.

Les groupes armés pro-
iraniens qui forment “la 
Résistance islamique en 

Irak” ont revendiqué dimanche 
dans un communiqué des tirs de 
drone vers Israël, qui a de son 
côté annoncé avoir intercepté 
“plusieurs objets volants 
suspects” venus d’Irak, selon 
Arabenews.
“Les combattants de la 
Résistance islamique en Irak ont 
visé dimanche matin une cible 
stratégique dans nos territoires 
occupés, en utilisant des drones,” 
selon le communiqué publié sur 
l’application Telegram par cette 
coalition de formations armées 
pro-iraniennes, assurant agir “en 
résistance à l’occupation”, une 
référence à Israël, et “en soutien 
à notre peuple à Gaza”.

Au cours de la nuit, “plusieurs 
objets volants suspects” se sont 
approchés d’Israël depuis l’Irak, 
a déclaré l’armée israélienne, 
ajoutant qu’ils ont été interceptés 
et qu’aucun blessé n’a été 
signalé.
Ces tirs interviennent dans 
un contexte régional tendu, 
alimenté par la guerre à Gaza qui 
dure depuis près d’un an.
Le mouvement islamiste 
libanais du Hezbollah, qui jouit 
du soutien des groupes armés 
irakiens, a lui-même annoncé 
dimanche avoir “bombardé” 
des complexes de l’industrie 
militaire israélienne, “première 
réponse” aux explosions, 
imputées à Israël, de centaines 
de bipeurs et de taklies-walkies 
appartenant à ses membres.

L’armée israélienne a reconnu 
qu’une centaine de projectiles 
avaient été tirés depuis le Liban.
La “Résistance islamique en 
Irak” regroupe notamment des 
combattants issus des rangs 
des Brigades du Hezbollah, du 
mouvement Al-Nujaba, et des 
Brigades Sayyed al-Chouhada, 
des groupes armés pro-iraniens 
qui sont tous visé par des 
sanctions américaines.
Ces derniers mois, la “Résistance 
islamique en Irak” a publié 
plusieurs communiqués pour 
revendiquer des tirs de drones 
contre des cibles en Israël. Sans 
nommément désigner aucun 
agresseur, l’armée israélienne 
a confirmé depuis avril des 
attaques d’aéronefs venant de 
l’Est, assurant que ces appareils 

sont interceptés.
Fin 2023, plus de 175 tirs de 
roquettes et frappes de drones, 
en Irak et en Syrie, avaient 
aussi été menés contre les 
soldats américains intégrés à 
une coalition internationale 
antijihadiste emmenée par 

Washington.
Ces attaques avaient été 
revendiquées par “la Résistance 
islamique en Irak”. Ces derniers 
mois, elles se sont quasiment 
interrompues à l’exception de 
quelques frappes, et un calme 
précaire les a remplacé.
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MC Alger :
Ali La Pointe a dû se retourner dans sa tombe

EN :
Le stade du 19-Mai-1956 prêt à accueillir les Verts

Dans le cadre de sa 
tournée nationale des 
stades, qui coïncide 

avec le déroulement des matches 
des éliminatoires de la CAN, 
l’équipe nationale de Vladimir 
Petkovic s’apprête à entrer en 
stage le mois prochain, pour 
préparer les rencontres des 3e et 
4e journées de ces éliminatoires.
L’EN affrontera, comme le sait, 
le 10 octobre à 20h, l’équipe 
du Togo à Annaba puis elle ira 
affronter le même adversaire le 15 
du même mois au stade de Kegué 
à Lomé à 17h, deux parties qui 
peuvent déjà permettre à l’EN de 
sceller le sort du billet qualificatif, 
puisqu’avec ses deux victoires 
en septembre, l’EN a déjà mis 
un pied au Maroc, à la faveur 
aussi, des faux pas enregistrés 
par les concurrents. C’est donc 
dans le stade d’Annaba que l’EN 
va affronter la très accrocheuse 
équipe togolaise. Il faut dire, qu’il 

y a un mois, on imaginait mal 
que cela pouvait se concrétiser, 
certes on vous avait annoncé en 
exclusivité dans nos colonnes 
que le plan de la FAF misait sur 
le déroulement de ce match au 
19-Mai-1956, mais les images 
en provenance de la Coquette 
n’inspirait pas l’optimisme, 
le terrain est devenu jaunâtre 

comme au 5-Juillet et Baraki, 
mais les responsables en charge 
du stade avaient déjà entamé la 
rénovation de ce terrain hybride, 
la méthode est plus compliquée 
que celle qui est connue dans 
les autres stades, étant donné 
que l’hybride d’Annaba est basé 
sur une pelouse synthétique 
déjà posée,  avec des vides qui 

laissent pousser le gazon naturel, 
le temps paraissait court mais 
le défi  a été relevé avec brio. 
En effet, le match de la 1ère  
journée de la Ligue 2 entre 
l’USM Annaba et le MSP Batna 
qui s’est joué vendredi sur cette 
pelouse a permis d’assister à une 
partie sur une excellente pelouse, 
l’herbe était verte et bien taillée, 
permettant au grand public 
des deux teams qui a assisté à 
la partie d’assister à un match 
plaisant. Cela a certainement 
rendu heureux les responsables 
de la sélection à leur tête le 
coach Petkovic qui va découvrir 
une autre ville après avoir joué 
à Oran, de Baraki au Centre, 
vers Oran à l’Ouest puis Annaba 
côté Est, le tour d’Algérie se 
passe plutôt bien, en attendant 
l’immense découverte planifiée 
pour novembre et le match 
Algérie-Liberia de la 6e journée 
en clôture des éliminatoires 

lorsque l’EN ira se produire 
pour la toute première fois de 
son histoire à Tizi Ouzou, dans 
son nouveau stade Hocine-Aït-
Ahmed, un moment qui va être 
grandiose dans le plus moderne 
des stades du pays. Ce qui promet 
une expérience magnifique 
pour les joueurs des Verts, 
dans un cadre agréable, surtout 
que d’ici là, l’EN envisage 
de garantir la qualification et 
aller jouer ce match à l’aise. A 
moins de 3 semaines du match, 
Annaba va donc commencer à 
se préparer pour l’événement. 
Le programme ne devrait pas 
être différent de celui du stage 
précédent, le stage débutera 
le 7 octobre, le déplacement à 
Annaba se fera le 9 pour une 
seule séance d’avant-match au 
19-Mai-1956, avant de retrouver 
la même soirée Sidi Moussa pour 
préparer le déplacement au Togo 
l’après-midi du 13 octobre.

La première du MC Alger 
sans son nouveau antre, 
Ali-La Pointe, ne s’est 

pas passée comme prévu. Du 
mois dans les gradins. Si sur le 
terrain, le champion en titre a 
fini par arracher sa qualification 
aux poules, non sans peine, dans 
les tribunes, ça a carrément viré 
à l’émeute. L’on déplore même 
le décès d’un supporter de 23 
ans suite à une chute. Samedi 
soir, Ali La Pointe a dû se 
retourner dans sa tombe.
On a changé de stade. Il a beau 
être un bijou, les comportements 
à l’intérieur restent les mêmes. 
Au 5-Juillet, à Tchaker ou 
ailleurs, l’on fait face hélas 
aux mêmes incivilités. Hier, 

à Douera, la première du 
Mouloudia d’Alger dans son 
nouvel antre, face à l’US 
Monastir, pour le compte du 
match retour du deuxième tour 
préliminaire de la Ligue des 
Champions d’Afrique, a été 
émaillé d’incidents graves. Des 
jets de fumigènes, des sièges 
saccagés, des affrontements 
avec les forces de l’ordre 
qui a eu recours aux bombes 
lacrymogènes. Du classique, en 
somme.

Carton rouge pour 
l’organisation

Les premiers débordements 
ont été signalés dès le matin 
aux abords du stade. Les 
organisateurs, pour des raisons 

qui sont les leurs, ont décidé 
de n’ouvrir que trois portiques 
depuis lesquelles allaient 
accéder 30 milles supporters. 
S’en est suivie une foule 
immense devant les entrées. 
Et qui dit foule dit bousculade 
que le service d’ordre a essayé 
de contenir….par des coups de 
matraques.
La violence était là d’entrée. 
Puis, à quelques minutes du 
coup de sifflet final lorsque 
des supporters du virage sud 
ont commencé à balancer 
des fumigènes sur la pelouse, 
provoquant l’arrêt momentané 
de la rencontre. Les plus étrange 
c’est que c’est débordements 
ont éclaté au moment où le 

MCA entérinait sa qualification 
sur le terrain.
Le service d’ordre a riposté 
en lançant des bombes 
lacrymogènes pour encore une 
fois disperser la foule. Une 
charge qui provoquera l’effet 
contraire. Des affrontements 
ont alors éclaté. A l’arrivée, on 
se retrouve avec un mort (Jeune 
supporter décédé ses suite d’une 
chute des tribunes)  et des 
centaines de millions de dégâts. 
Des sanctions graves vont sans 
doute être prononcées. Ce qui 
serait le minimum syndical 
au regard de la gravité des 
évènements.
Dans le couloir menant aux 
vestiaires, une bagarre éclatera 

entre les joueurs des deux 
camps. En somme, ce stade 
flambant neuf dont tout ce que le 
nom porte comme symbolique 
historique et révolutionnaire, a 
été transformé en un carrefour 
de toutes les incivilités.
Sans qu’on ne le sache pourquoi, 
ce rendez-vous sensé être une 
grande fête a viré au drame. 
Hier, le MC Alger croyait entrer 
dans une nouvelle ère. Mais 
certains parmi ceux qui refusent 
le progrès l’en ont empêché. 
En changeant de stade, il fallait 
aussi qu’on change de mentalité. 
Ali La Pointe a dû se retourner 
dans sa tombe !
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Real Madrid : 
Kylian Mbappé a été menacé par l’arbitre

Le Real Madrid s’attaque à Castello Lukeba

José Mourinho se fait déchirer en Turquie après la défaite 
contre Galatasaray

José Luis Munuera Montero 
a fait le show ce samedi soir. 
L’arbitre de la rencontre 

entre le Real Madrid et 
l’Espanyol Barcelone a distribué 
des cartons à la volée - sept au 
total - n’acceptant pas que les 
joueurs remettent en cause ses 
jugements. L’officiel espagnol 
s’est surtout concentré sur les 
stars afin d’assoir son autorité 

sur la partie, en n’hésitant 
notamment pas à menacer 
d’expulsion Kylian Mbappé, 
un peu trop locace à son goût. 
«Hé, Kylian… (il lui fait signe 
de se détendre) Tu joues, Kylian 
!», a imposé l’arbitre de 41 ans, 
comme le montrent les caméras 
de Movistar.
Les autres stars du Real Madrid 
en ont aussi pris pour leur grade. 

Vinicius Junior, Jude Bellingham 
et Kylian Mbappé ont tous 
trois pris un carton jaune pour 
contestation. Des avertissements 
sans frais pour les madrilènes 
qui ont terminé la rencontre à 
11 et sont finalement parvenus 
à s’imposer (4-1) face aux 
Catalans. Mais le capitaine des 
Bleus a frôlé la correctionnelle 
face à cet arbitre chauffé à blanc.

Selon les médias ibériques, 
le club de la capitale 
espagnole s’intéresse au 

défenseur central tricolore.
Après un été marqué par les 
arrivées de deux énormes talents 
offensifs - Kylian Mbappé et 
Endrick - le Real Madrid va 
logiquement se concentrer 
sur d’autres positions lors des 
prochains mercatos. Il y a ce 
poste de défenseur central 
notamment, où on ne compte 
que trois joueurs de métier - 
Antonio Rüdiger, Éder Militão et 
David Alaba - et on sait que les 
Merengues souhaitent enrôler un 
défenseur jeune pour l’avenir.

En fin de saison dernière et en 
début de mercato estival, il avait 
ainsi été question d’un intérêt 
très prononcé pour Leny Yoro, 

qui s’est finalement engagé avec 
Manchester United. Ces derniers 
jours, les médias espagnols ont 
aussi évoqué le nom de Yarek 

Gasiorowski, défenseur de 19 
ans évoluant à Valence et avec les 
équipes de jeunes de la sélection 
espagnole.

Il a déjà été supervisé 
plein de fois

Voilà que Marca indique 
désormais que Castello Lukeba 
fait partie des joueurs suivis par 
la direction du club champion 
d’Europe en titre. Il a notamment 
été scouté par les Merengues lors 
du match de Ligue des Champions 
de Leipzig face à Leipzig, 
comme il avait déjà été supervisé 
par le passé. Le Lyonnais est 
considéré par Madrid comme un 
joueur déjà très intéressant pour 

le présent, ainsi que pour l’avenir 
forcément.
Arrivé de Lyon en 2023, Castello 
Lukeba fait déjà partie des 
meubles à Leipzig, où il est 
indiscutable. Cette saison, il a 
disputé toutes les minutes des 
matchs de l’écurie allemande, 
et avait été plutôt bon aux Jeux 
Olympiques avec les Bleuets. 
L’argent ne sera pas un problème 
pour les Merengues dans cette 
histoire, puisqu’ils ont du cash 
à disposition, bien qu’ils n’aient 
pas l’intention de faire de folies 
nonplus comme ce fut le cas 
dans le dossier Yoro. Affaire à 
suivre…

Au lendemain de la défaite 
de Fenerbahçe dans son 
derby contre Galatasaray 

(1-3), José Mourinho n’est pas 
épargné par la presse turque. 
Pour son coaching et son attitude.
Fenerbahçe a été renvoyé à ses 
doutes, les mêmes qui avaient 
suivi la désillusion vécue contre 
Lille au mois d’août en tour 
préliminaire de C1 (3-2 score 
cumulé). Après trois succès 
de rang en championnat, les 
hommes de José Mourinho ont 
été surclassés à la maison par 
un Galatasaray venu en mode 
rouleau-compresseur, porté par 
un Victor Osimhen encore XXL, 
mais toujours pas buteur (1-3). 
Pourtant, après la rencontre, 
l’entraîneur portugais refusait 
d’avouer la supériorité adverse.
«Ma réponse sera considérée 
comme stupide, mais ils ont 
gagné parce qu’ils ont marqué 
plus de buts que nous. On a 
commencé le match avec du 
rythme, on a dominé, mais ce 
n’est pas grave (…) Je ne pense 
pas que Galatasaray ait beaucoup 
mieux joué que nous, mais ils 
ont transformé leurs occasions 
en buts», a exprimé le «Special 
One» après la rencontre. Une 
frustration qui a donné des 
idées à Galatasaray, chambreur 
sur ses réseaux sociaux. Décrit 
comme le «Crying One» (le 
pleurnicheur), Mourinho a été 
ridiculisé dans un photo montage 
le représentant en train de 

larmoyer. Invité à commenter ce 
tweet en zone mixte, il a répondu 
: «Vous plaisantez ou vous êtes 
sérieux ?», avant de renoncer à 
ses obligations médiatiques en 
zappant la conférence de presse.

La presse turque 
est impitoyable

Ce dimanche matin, Mourinho est 
au cœur de l’actualité, mais pas 
nécessairement pour les bonnes 
raisons puisque c’est surtout 
son coaching petit bras et son 
comportement qui sont pointés 
du doigt par la presse turque. 
«Fenerbahçe a été victime du 
football lâche de Mourinho. Vous 
jouez contre Galatasaray, vous 
devez gagner, vous êtes devant 
50 000 supporters, mais vous 
faites entrer un milieu de terrain. 
Mourinho a une star comme 
İrfan Can Kahveci, qui est l’un 
des meilleurs tireurs de notre 
championnat et marque des buts 
exceptionnels. Mais il l’ignore 
presque», écrit l’éditorialiste 
Zeki Uzundurukan dans Aspor. 
«Avec un plan de jeu basé 
uniquement sur Saint-Maximin, 
Fenerbahçe a été étouffé. 
C’était comme s’ils jouaient 
sans milieu de terrain. J’espère 
que Mourinho, qui a parlé de 
ce derby comme «un simple 
match», a pris connaissance de 
la réalité. Okan Buruk a pris le 
contrôle total du match et ne lui a 
rien laissé», écrit Gürcan Bilgic.
«Fenerbahçe perd très peu de 
derbys à domicile. Galatasaray 

a écrit l’histoire. Mourinho a dit 
qu’il n’était pas nécessaire de 
préparer spécifiquement cette 
rencontre. Il devrait. Okan Buruk 
(lentraîneur de Galatasaray) l’a 
fait. Il était prêt. Pas Mourinho», 
peut-on lire sur Fotomac. De 
son côté, Okan Buruk n’a pas 
souhaité accabler son homologue 
pour ses déclarations d’avant-

match : «Il ne faut pas le blâmer. 
C’était sa stratégie et certains 
entraîneurs le font de plus en plus. 
La motivation était importante 
pour nous de battre Fener», a-t-il 
confié. Enfin, le journal Fanatik 
critique la gestion du match de 
Mourinho, assez hasardeuse : «Il 
n’a pas bien étudié cette affiche 
et ne semble pas en mesure 

de faire faire à ses joueurs 
ce qu’il souhaiterait comme 
à Chelsea. Il n’y a pas eu de 
mouvement et il n’a pas fait une 
chose compréhensible.» Et en 
attendant, Galatasaray s’envole 
en tête du classement, avec 
désormais 5 points d’avance sur 
son rival.
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En Bref...

Des consoles et des packs collectors pour fêter 
les trente ans de la Playstation

Avec cette app, devenez un as de la retouche 
photo sans effort La touche Copilot des 

ordinateurs Windows 11 ne 
servira finalement pas qu’à 
solliciter les services de l’IA 
générative de Microsoft. 
En effet, le géant américain 
envisage désormais de permettre 
aux utilisateurs de personnaliser 
la touche au gré de leurs envies.

En tout début d’année, Microsoft 
annonçait un changement de 
grande ampleur (une première 
en trente ans) sur les claviers 
de ses futurs ordinateurs avec 
l’introduction d’une touche 
entièrement dédiée à Copilot. 
Configurée par défaut pour 
lancer l’assistant IA sur les 
PC Windows 11, cette touche 
pourrait prochainement se 
trouver une toute nouvelle 
utilité.

La touche Copilot de Windows 
11 s’offre de nouvelles 
possibilités

Ce vendredi 20 septembre 
2024, la société dirigée par 
Satya Nadella a publié un 
nouveau billet de blog adressé 
principalement aux membres 
Windows Insider. Dans le cadre 
du déploiement de la build 
22635.4225 (KB5043186) 
sur le canal bêta, elle informe 
ses utilisateurs des différents 
changements introduits à cette 
occasion. Parmi eux se cache 
d’ailleurs une nouveauté qui 
devrait particulièrement plaire 
à celles et ceux qui n’ont que 
faire des services de Copilot, 
puisque la touche dédiée pourra 
dorénavant être personnalisée.

« Nous ajoutons la possibilité 
de configurer la touche Copilot. 
Vous pouvez choisir de faire 
en sorte que la touche Copilot 
lance une application packagée 
et signée MSIX, indiquant 
ainsi que l›application répond 
aux exigences de sécurité et de 
confidentialité pour assurer la 
sécurité des clients », indiquent 
Amanda Langowski et Brandon 
LeBlanc, tous deux en charge du 
programme Windows Insider au 
sein de Microsoft.

Un peu de nostalgie pour apaiser 
les esprits. Après avoir suscité la 
polémique la semaine dernière 
avec l’annonce de la PlayStation 
5 Pro, qui sortira le 7 novembre 
au prix de 800 euros, Sony a 
annoncé une bonne nouvelle 
pour les joueurs. Pour fêter les 
30 ans de la PlayStation 1, sortie 
le 3 décembre 1994 au Japon, 
l’entreprise a dévoilé jeudi 
différents produits reprenant les 
couleurs et une partie du design 

de la console emblématique. 
Certains packs seront vendus 
en édition très limitée, rapporte 
Le Figaro. Si les deux premiers 
seront vendus à l’unité, les deux 
consoles en version « rétro » ne 
seront proposées que dans des 
packs. Les deux versions du pack 
contiendront une plaque pour le 
lecteur de disque (non inclus), un 
support vertical, un câble avec 
le design du port des anciennes 
manettes, des autocollants, un 

poster et un pin’s. La version PS5 
Slim intégrera une DualSense 
rétro, tandis que la version PS5 
Pro comprendra une manette 
DualSense et une manette 
DualSense Edge, une boîte de 
transport pour la manette et un 
double chargeur pour manette.
« Ces designs en édition 
limitée rendent hommage à 30 
merveilleuses années de jeu 
vidéo, un voyage rendu possible 

grâce à la passion et au soutien 
de nos fans et de nos talentueux 
développeurs », a déclaré Hideaki 
Nishino, le nouveau patron de 
Sony Interactive Entertainment, 
dans un communiqué. 

Ce dernier pack PS5 Pro « rétro » 
sera par ailleurs vendu en édition 
très limitée, puisque seulement 
12.300 exemplaires seront 
distribués à travers le monde.

Dites adieu à la complexité 
avec InPixio Photo 
Studio ! Ce logiciel a 

pour ambition de démocratiser 
la retouche photo en la rendant 
accessible aux débutants comme 
aux amateurs éclairés. Fini le 
temps où il fallait être un expert 
de Photoshop pour donner un 
coup de boost à ses clichés.
Avec InPixio, les débutants 
et amateurs de photo tiennent 
enfin leur solution accessible 
pour donner un coup de boost 
à leurs images en quelques 
clics. Le logiciel mise tout sur 
l’automatisation intelligente des 
tâches fastidieuses. Corrections, 
optimisations, effacements... 
Tout devient un jeu d’enfant. 
Loin de l’austérité des logiciels 
pros, on plonge dans une 
expérience ludique et créative à 
la portée de tous. Suivez le guide 
pour découvrir comment ce petit 
bijou va révolutionner votre 
approche de l’image !

Les atouts maîtres d’InPixio
Retouche et optimisation 

automatiques
Oubliez les réglages fastidieux 
et chronophages. Grâce à son 
intelligence artificielle dernier 
cri, InPixio analyse votre cliché 
en profondeur et corrige en 
un clin d’œil l’exposition, les 
couleurs, le contraste. Vos photos 
sont sublimées sans effort, 
comme par magie. Fini les heures 
passées à jouer avec des curseurs 
obscurs. InPixio s’occupe de tout 
pour vous. Le logiciel détecte 
automatiquement les défauts de 
vos images et y remédie en un 
instant.
Effacez les détails indésirables 
d’un coup de baguette magique
On a tous sur nos photos des 
détails disgracieux qui gâchent 
tout. Les yeux rouges du 

flash, les défauts de peau, un 
passant ou un objet qui ruine la 
composition... Pas de panique, 
l’outil de suppression d’InPixio 
les gomme en deux clics. Cet 
outil magique permet d’effacer 
proprement n’importe quel 
élément indésirable de vos 
clichés. Sélectionnez juste la 
zone à retoucher et le tour est 
joué. Vos photos sont nettoyées 
avec une précision diabolique, 
sans laisser de trace.

Changez de décor en un éclair
Avec InPixio, changez 
radicalement l›ambiance de vos 
photos en remplaçant l›arrière-
plan. Le logiciel vous permet de 
détacher votre sujet en un clic et 
de le placer sur un tout nouveau 
décor. Une plage paradisiaque, 
un coucher de soleil flamboyant, 
un paysage urbain... À vous de 
choisir !
Donnez libre cours à votre 
créativité en variant les 
atmosphères. InPixio propose 
une bibliothèque de fonds 
variés pour habiller vos photos 
selon vos envies. Vous pouvez 
même importer vos propres 
images d’arrière-plan. Et grâce 
à la technologie de détourage 
automatique, la transition 
est toujours parfaite. Le 
changement de ciel automatique 
est particulièrement bluffant. 
En un instant, transformez un 
ciel maussade en ciel d’azur ou 
ajoutez des nuages cotonneux. 
De quoi donner une dimension 
artistique à tous vos clichés !
InPixio 12, le nec plus ultra de 

la retouche photo
Avec InPixio Photo Studio 12, 
bénéficiez d’une expérience 
utilisateur optimisée et de 
nouvelles fonctionnalités à 
la pointe. Le point fort de 
cette version ? La sélection 
automatique des sujets par 

intelligence artificielle. Fini 
la galère pour détourer vos 
personnages ou vos objets. En 
un clic, InPixio 12 les isole 
avec une précision diabolique. 
Vous pouvez ainsi changer 
l’arrière-plan en un instant, 
sans effort. La correction 
automatique des photos a aussi 
été boostée. Les algorithmes de 
dernière génération d’InPixio 
12 détectent les défauts de vos 
clichés (exposition, couleurs, 
contraste...) et les corrigent 
encore plus efficacement. Vos 
images sont sublimées sans lever 
le petit doigt. Côté édition, on 
apprécie les nouvelles options 
d’impression avancées et la vue 
avant/après optimisée. De quoi 
peaufiner vos créations avant 
de les partager. L’interface, 
déjà très intuitive, a encore été 
épurée pour une prise en main 
immédiate. Le logiciel tourne 
comme une horloge, même sur 
des configurations modestes. 

InPixio, votre allié photo au 
quotidien

Brillez sur les réseaux sociaux
Instagram, Facebook, TikTok... 
Pour sortir du lot, vos photos 
doivent être au top. Avec 
InPixio, optimisez vos clichés 
en deux temps trois mouvements 
avant de les poster. Vos followers 
vont adorer ! Le logiciel vous 
permet de retoucher vos images 

en un clin d’œil, où que vous 
soyez. Grâce à l’application iOS 
InPixio Photo Studio, retouchez 
vos photos directement depuis 
votre iPhone ou votre iPad. 
Les algorithmes de correction 
automatique subliment vos 
clichés en un instant. Et avec 
les filtres créatifs, donnez une 
touche artistique à vos stories ou 
vos posts. Vous pouvez même 
utiliser l’éditeur en ligne sur le 
site web d’InPixio. Pas besoin 
d’installer quoi que ce soit, 
retouchez vos photos directement 
dans votre navigateur. Idéal pour 
une retouche rapide !

Créez des montages photos 
fun et créatifs

Envie de réaliser une carte de 
vœux qui change ? Un faire-
part de mariage original ? Un 
album souvenir décalé ? Avec 
les outils créatifs d’InPixio 
comme le changement de fond, 
laissez parler votre imagination 
et concevez des images uniques 
en un rien de temps. Grâce à la 
suppression de fond automatique, 
détourez vos sujets et intégrez-
les dans des décors inédits. 
Ajoutez du texte, des cliparts, 
des effets... Tout est possible ! 
Avec l’application mobile pour 
iOS, réalisez vos montages où 
que vous soyez. De quoi épater 
vos proches avec des créations 
100% personnalisées.
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L’Alzheimer, est 
une maladie 
neurodégénérative 

qui affecte principalement 
la mémoire, mais également 
d’autres fonctions cognitives, 
liées au langage, au raisonnement, 
à l’apprentissage… pouvant 

aller jusqu’à la perte totale 
d’autonomie. Comme il touche 
au cerveau, le diagnostic 
d’Alzheimer fait particulièrement 
peur.
Dans l’inconscient collectif, 
on imagine souvent qu’un 
Alzheimer survient du jour au 

lendemain et que la personne 
ne va plus nous reconnaître ou 
tout oublier d’un coup. Or, il y a 
plusieurs signes avant-coureurs 
qui mettent généralement la 
puce à l’oreille, rappelle le Dr 
Filip Barinka, chef du cabinet 
de neurologie gériatrique à l’ 
Institut suisse de neurosciences 
cliniques à Zurich, interrogé sur 
l’hebdomadaire suisse Schweizer 
Illustrierte. Et plus le diagnostic 
est précoce, plus le patient a 
une chance d’avoir une prise en 
charge adaptée et une meilleure 
qualité de vie.  
Selon l’expert, «certains 
comportements peuvent faire 
suspecter un début d’Alzheimer». 
Parmi eux : le fait de raconter 
encore et encore la même 
histoire, le fait de se tromper dans 
les tâches du quotidien (allumer 

le four, faire une recette de 
cuisine, jouer aux cartes, utiliser 
correctement la télécommande...), 
le fait d’avoir du mal à gérer 
son argent (faire des virements, 
payer des factures en temps et 
en heure), le fait de négliger son 
apparence (et de le nier : «Bien 
sûr que je prends une douche tous 
les jours») ou encore le fait de ne 
plus réussir à retrouver des objets 
dans la maison (ou de les placer 
dans des endroits inhabituels) et 
de soupçonner d’autres personnes 
de les avoir emportés voire volés.
Un autre signe à première vue 
anodin peut également faire 
penser à un début d’Alzheimer 
: «C’est le fait de répondre à 
une question en répétant la 
question», peut-on lire dans 
l’article. Par exemple, quand on 
lui demande ce qu’elle a mangé 

ce midi, il est classique que la 
personne commence sa réponse 
par «Hmm, qu’est-ce que j’ai 
mangé à midi ? Du poulet». 
Parfois, c’est simplement un 
tic de langage et ce n’est pas 
forcément un signe d’une 
quelconque démence. Toutefois, 
il est conseillé de prêter attention 
à ce type de comportement et 
d’amener la personne à consulter 
si besoin. De la même manière, 
«les questions répétitives doivent 
vraiment alerter (demander 
plusieurs fois ce qu’elle mangé 
au repas du midi par exemple 
alors qu’on lui a déjà répondu, 
ndlr), quel que soit l’âge parce 
que ça suggère que la personne 
n’arrive pas à enregistrer de 
nouvelles informations» nous 
informait le Dr Maï Panchal de 
la Fondation Vaincre Alzheimer,

Un test sanguin simple pourrait 
révolutionner les soins pour les 
patients atteints de sclérose en 
plaques (SEP), selon une étude 
récente.
Ce test permettrait de prédire 
l’évolution de la maladie et 
l’efficacité des traitements, 
notamment en détectant des 
marqueurs de lésions nerveuses 
dans le sang.
La sclérose en plaques, qui 
touche le cerveau et la moelle 
épinière, se manifeste par des 

troubles de la mobilité, des 

pertes de mémoire et une grande 

fatigue. Elle se décline en deux 

formes principales : la forme 

rémittente, marquée par des 
poussées suivies de rémissions, 
et la forme progressive, où les 
symptômes s›aggravent sans 
répit.
L›étude, présentée au congrès 
du Comité européen pour le 
traitement et la recherche sur la 
SEP à Copenhague, révèle que 
les patients ayant des taux élevés 
d›une protéine spécifique sont 
45 % plus susceptibles de subir 
des rechutes. Grâce à ce test, des 
traitements plus ciblés pourraient 

être administrés aux patients les 
plus à risque, améliorant leur 
prise en charge et réduisant les 
risques de progression de la 
maladie.
Ces résultats pourraient 
bénéficier à plus de 130 000 
patients au Royaume-Uni et 
soulignent l›importance de 
personnaliser les traitements, 
comme l’explique le Dr Enric 
Monreal, spécialiste de la SEP et 
auteur de l’étude.

Une respiration lente et profonde, 
synchronisée aux mouvements, 
a de nombreux bénéfices 
cognitifs. Si la respiration est 
un processus automatique, on 
peut aussi reprendre le contrôle 
et la moduler pour augmenter 
ses bienfaits. On fait le point 
avec deux experts, neurologue et 
neurochirurgien.
Ralentir le rythme pour prendre 
les bonnes décisions
Une respiration lente 
(autour de 10 respirations 
par minute ou moins, alors 
que la plupart des gens sont 
plutôt entre 14 et 16) active 
automatiquement le système 
nerveux parasympathique, 
celui qui apaise et régule le 
stress. Cela augmente aussi 
l’activité du cortex préfrontal, 
partie du cerveau qui intervient 
dans la prise de décisions, la 

planification et la résolution de 
problèmes.
Il faut chercher à expirer un peu 
plus longtemps pour avoir une 
action encore plus prononcée 
sur le rééquilibrage du système 
nerveux, précise le Pr Steven 
Laureys, neurologue au Centre 
du cerveau du CHU de Liège 
(Belgique).
Compter le souffle aide à 
ralentir : on peut par exemple 

compter jusqu’à 4 ou 5 sur 
l’inspiration puis jusqu’à 5 ou 
6 sur l’expiration. Les applis de 
cohérence cardiaque (Respirelax 
+, Petit Bambou… ) fonctionnent 
sur ce principe, avec des repères 
visuels qui aident à atteindre 
6 respirations par minute. À 
utiliser 5 minutes, 3 fois par jour.

Inspirer profondément pour 
booster ses performances

Plusieurs études observent 

qu’inspirer par le nez entraîne 
une augmentation de l’activité 
cérébrale. Cela améliore nos 
performances, en particulier de 
visualisation dans l’espace et 
de reconnaissance des visages 
exprimant de la peur ou de la 
surprise (sur des photos).
C’est probablement lié à l’afflux 
sanguin plus important, qui 
augmente l’activité neuronale : « 
lorsqu’on remplit davantage les 

poumons, il y a plus d’échanges 
d’air, donc une meilleure 
oxygénation de tous les organes, 
y compris le cerveau », note le 
Pr Laureys.
Face à une tâche qui demande 
de la concentration ou de la 
précision, on prend une longue 
et profonde inspiration, en 
laissant gonfler aussi le ventre, 
pas seulement le haut du corps.

Typique au début d’Alzheimer, ce comportement
 doit alerter

Sclérose en plaques 
un test sanguin pour mieux prévenir l’invalidité

Pourquoi la respiration fait du bien au cerveau ?
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Le batch cooking, ou 
cuisine en lots, est une 
méthode de préparation 

culinaire qui consiste à cuisiner 
plusieurs repas en une seule 
session. Cette approche, de plus 
en plus populaire, permet de 
gagner du temps, de réduire le 
stress lié à la préparation des 
repas quotidiens et de favoriser 
une alimentation équilibrée. 

Qu’est-ce que le Batch 
Cooking?

Le batch cooking est une 
technique qui consiste à préparer 
plusieurs repas en une seule fois, 
généralement pendant un jour ou 
deux. Cette méthode permet de 
planifier les repas de la semaine 
à l’avance, en cuisinant des 
ingrédients de base qui peuvent 
être utilisés dans différentes 
recettes. Par exemple, on peut 
cuire une grande quantité de 
légumes, de viandes ou de 

céréales, puis les combiner de 
différentes manières pour créer 
des plats variés.

Les avantages du batch 
cooking

Le Gain de temps: En cuisinant 
plusieurs repas en une seule 
session, on réduit le temps passé 
en cuisine pendant la semaine.
Faire des économies: Acheter 
des ingrédients en grande quantité 
peut être plus économique. De 
plus, la réduction du gaspillage 

alimentaire contribue à des 
économies supplémentaires.
Une alimentation équilibrée: 
Planifier les repas à l’avance 
permet de mieux contrôler 
les apports nutritionnels et de 
favoriser une alimentation plus 
saine.
Réduction du Stress: Ne pas 
avoir à se soucier de ce que l’on 
va manger chaque jour réduit le 
stress et permet de se concentrer 
sur d’autres activités.

Conseils pour la Conservation 
et la Congélation des Plats

Choisir les bons contenants: 
Utiliser des contenants 
hermétiques et adaptés à la 
congélation est essentiel pour 
préserver la qualité des aliments. 
Les contenants en verre ou 
en plastique sans BPA sont 
recommandés.
Refroidir Rapidement: Avant 
de congeler, il est important de 
refroidir les plats rapidement 
pour éviter la prolifération des 
bactéries. Placer les contenants 
dans un bain d’eau froide peut 
accélérer ce processus.
Étiqueter les Contenants: 
Étiqueter chaque contenant 
avec la date de préparation et le 
contenu permet de mieux gérer 
les stocks et d’éviter les oublis.
Congeler en Portions : Congeler 
les plats en portions individuelles 
facilite la décongélation et 
permet de ne décongeler que la 
quantité nécessaire.

Respecter les Délais de 
Conservation: Les plats 
cuisinés peuvent généralement 
être conservés au réfrigérateur 
pendant 3 à 4 jours et au 
congélateur pendant 2 à 3 mois. 
Il est important de respecter ces 
délais pour éviter les risques 
d’intoxication alimentaire.

Le batch cooking est une méthode 
efficace pour gérer les repas de 
la semaine tout en optimisant 
le temps et les ressources. 
En suivant quelques conseils 
simples pour la conservation et 
la congélation des plats, il est 
possible de profiter pleinement 
des avantages de cette technique 
culinaire. Que ce soit pour des 
raisons de santé, d’économie ou 
de commodité, le batch cooking 
s’impose comme une solution 
moderne et pratique pour une 
alimentation saine et équilibrée.

Que ce soit à la maison, en voyage 
ou lors d’activités sportives, 
les accidents du quotidien sont 
nombreux et peuvent survenir 
à tout moment. Une trousse de 
premiers secours peut être bien 
utile. Découvrez comment bien 
préparer une trousse de secours 
adaptée à toute la famille.
Avoir une trousse de premiers 
secours à la maison est important 
pour pouvoir agir rapidement 
et efficacement face aux petits 
accidents du quotidien. Que ce 
soit pour une petite coupure, une 
chute dans le jardin ou encore 
une piqûre d’insecte, mieux vaut 

être bien équipé pour agir vite.
Quelle trousse de premier 

secours choisir ?
Il est important de choisir une 
trousse résistante, rigide et 
étanche. Elle doit être facilement 
transportable. Si elle est bien 
organisée, la trousse de premier 
secours peut être aussi une boîte 
en plastique ou encore un sac en 
tissu robuste.
Elle doit être placée dans un 
endroit facilement accessible, 
hors de portée des jeunes enfants.
Quels éléments mettre dans la 

trousse ?

La trousse de premiers secours 
doit contenir quelques éléments 
de base :
Du désinfectant sans alcool pour 
nettoyer les blessures.
Des pansements de différentes 
tailles pour les petites plaies ou 
coupures.
Des compresses stériles et des 
bandes de gaze pour nettoyer 
et protéger les plaies plus 
importantes.
Des ciseaux à bouts ronds pour 
découper les pansements ou les 
bandages.
Une pince à épiler pour retirer les 

échardes par exemple.
Un tire-tique pour retirer une 
tique plantée dans la peau.
Une crème apaisante pour 
piqûres d›insectes.
Du sérum physiologique pour 
lavage du nez ou lavage oculaire.
Un thermomètre adapté à chacun 
pour la fièvre.
Un antalgique (ex : paracétamol) 
adapté à l›âge des membres de 
la famille, pour diminuer les 
douleurs légères ou modérées, 
ou faire baisser la fièvre.
Un antihistaminique si un 

membre de la famille est sujet 
aux allergies.
Une couverture de survie : face 
dorée vers l’extérieur pour lutter 
contre le froid, face argentée vers 
l’extérieur pour lutter contre la 
chaleur.
Un petit manuel de premier 
secours pour suivre des 
instructions claires en cas 
d›urgence.
Bien veiller à mettre à jour 
régulièrement la trousse de 
premiers secours, en contrôlant 
les produits utilisés ou manquants 
et les dates de péremption.

Le canapé est un élément 
essentiel dans le salon. Et grâce 
à cette décoratrice d’intérieur, 
vous allez savoir comment bien 
le choisir pour qu’il soit le plus 
douillet possible.
Dans votre salon, vous avez 
probablement un canapé. 
Convertible, deux, trois places, 
en cuir, en tissu, il en existe de 
toutes les formes, les tailles, 
les couleurs et les tissus. C’est 
un objet de décoration, c’est 
pour cela qu’on prend souvent 
du temps à le choisir afin qu’il 
puisse s’accorder avec le reste 
des meubles de la pièce. Ce n’est 
pas seulement un accessoire de 
déco. Il a aussi une utilité. Il 

permet de s’asseoir dessus (ou de 
s’allonger) seul ou à plusieurs, 
face à la télévision ou dans un 
coin baigné de lumière, par 
exemple. Les enfants l’adorent, 
car ils aiment s’y vautrer et nous 
aussi. Bref, il a une place très 
importante dans la pièce.
Mais pour être vraiment bien 
dessus, il doit être confortable. 
C’est d’ailleurs une donnée 
déterminante dans la sélection. 
Souvent, on teste nous-même 
en s’asseyant afin de vérifier 
s’il correspond bien à nos 
attentes en sautant un peu afin 
d’apprécier le rebondi et en 
espérant qu’il ne s’affaissera pas 
trop vite. Cependant, il existe 

une autre manière plus efficace 
pour s’assurer du confort. Et 
de surcroît, cela peut même 
vous permettre de l’acheter 
sur Internet sans l’avoir jamais 
essayé. Pratique, non ?
C›est la décoratrice d›intérieur 

Dounia de @le_secret_deco 
qui a dévoilé sur Instagram 
le critère à vérifier. Dans 
le descriptif du sofa, il y a 
évidemment la profondeur, la 
hauteur, la longueur, la largeur 
et vous l›avez peut-être déjà 

remarqué, la densité. C›est cette 
dernière qui nous intéresse parce 
qu›elle détermine le niveau de 
fermeté d›un canapé comme 
pour un matelas. Plus, elle est 
importante, mieux c›est. Pour 
vous donner une idée, d›après 
l›experte, «la densité doit être au 
minimum de 30 kilos par mètre 
cube». Si cette condition est 
bien remplie, vous allez pouvoir 
vous prélasser dans votre divan 
bien moelleux. Et pour le rendre 
encore plus cocooning, rien ne 
vous empêche d›ajouter des 
coussins bien remplumés et 
qui apporteront une touche de 
couleur ou d›originalité à votre 
pièce. Et maintenant, à vous d›en 
profiter !

Préparer une trousse de premiers secours pour la maison

Astuce Déco

Le Batch Cooking  
Une révolution culinaire pour gagner du temps et manger 

sainement



Le 3ème salon national du 
livre de Constantine a été 
ouvert samedi après-midi 

à la maison de la culture Malek 
Haddad avec la participation de 
soixante (60) éditeurs.

Cette manifestation culturelle 
s’inscrit dans le cadre de la 
stratégie nationale visant la 
promotion du livre et de la lecture 
à travers la programmation d’une 
série de rencontres autour du livre 
et autres expositions littéraires, 
ont indiqué les organisateurs.

Dans un message de la ministre 
de la Culture et des Arts, Mme 
Soraya Mouloudji à l’ouverture 
de cette manifestation lue par 
son représentant, Tidjani Tama, 
directeur du livre et de la lecture 
publique, l’accent a été mis sur 
l’importance de «promouvoir 
l’industrie du livre depuis 
l’édition jusqu’à le lecteur en 
passant par la distribution et 
l’innovation «.     

La ministre qui a souligné dans 
son message la détermination de 
l’Etat à «recouvrir la place du 

livre et de la lecture», a rappelé 
les efforts déployés dans ce sens 
en matière d’accompagnement 
des éditeurs et écrivains, 
l’organisation de grandes 
opérations de distribution de 
livre et du Forum du livre, entre 
autres.

Mettant l’accent sur le statut 
de Constantine considérée 

comme la « locomotive de la 
connaissance et des sciences en 
Algérie «, Mme. Mouloudji a 
considéré que le livre constitue 
« la vitrine de la scène nationale 
« d’où l’importance a-t-elle 
ajouté d’accorder tout l’intérêt 
à cette valeur sûre indispensable 
pour le développement et 
l’épanouissement des peuples.

Placée sous le slogan « 
Constantine, portail de la 
civilisation «, la manifestation 
devant se poursuivre jusqu’au 
28 septembre courant est 
marquée par l’exposition 
de plus de 16.000 titres et 
l’organisation d’une quarantaine 
d’activités (séminaires, pièces 
théâtrales, ateliers de formation, 
conférences, et des séances de 
vente de livres dédicaces par des 
intellectuels de renom des quatre 
coins du pays), a fait savoir le 
responsable de la communication 
du Salon, Hicham Mahieddine.

Un espace d’animation dédié 
aux enfants et aux élèves figure 
également au programme de 
cette manifestation qui s’inscrit 
dans le cadre du calendrier 
des rencontres autour du livre, 
approuvé par le ministère de 
la Culture et des Arts pour 
l’année 2024, a ajouté le même 
responsable.

L’ouverture de la manifestation 
a été marquée par la présentation 
d’une pièce théâtrale autour des 
plumes de la ville de Constantine.

La chaîne américaine 
Investigation Discovery, 
consacrée aux crimes, n’a pas 
perdu de temps. Juste après 
l’arrestation du rappeur, elle a 
commandé un documentaire.

Tout comme R. Kelly et Michael 
Jackson, P. Diddy aura droit à 
son documentaire en plusieurs 
parties décortiquant une partie 
de sa carrière et surtout les 
accusations d’agressions 
sexuelles le concernant.

Dans le cas de l’interprète de 
« I Believe I Can Fly », c’est 
le documentaire Surviving R. 
Kelly, sorti en janvier 2019 
après une première enquête 
de BuzzFeed en 2017 et de la 
BBC l’année suivante, qui a 
déclenché l’ouverture d’une 
enquête puis une première mise 
en examen en février 2019. Il 
purge actuellement une peine de 
30 ans de prison pour production 
d’images pédopornographiques 
et crimes sexuels.

Concernant le roi de la pop, 
Leaving Neverland a relancé les 
accusations de pédocriminalité 
contre le chanteur dix ans après 
son décès, survenu en 2009, et 
treize ans après son acquittement. 
P. Diddy se situe entre les deux.

Un documentaire a été annoncé 
par la chaîne spécialisée dans les 
crimes, Investigation Discovery, 
juste après son arrestation « 
pour trafic sexuel, extorsion et 
transport en vue de se livrer à 
la prostitution » et le refus de 
la justice de le laisser en liberté 
sous caution.

La chute

Aucun titre n’a pour l’instant été 
dévoilé, mais le docu-série sera 
diffusé l’année prochaine. Elle 
relatera « l’ascension et la chute 
» de Sean Combs, son nom à la 
ville. « Alors que des témoignages 
d’agressions sexuelles, de 
comportements abusifs et 
d’autres allégations troublantes 
font surface, le documentaire 
retrace l’histoire de ce bad boy 
autoproclamé, en démêlant les 
allégations d’un modèle de 
dépravation », annonce la chaîne 
dans un communiqué relayé par 
le Hollywood Reporter.

Pour alimenter son projet, 
Investigation Discovery devrait 
également faire intervenir 
plusieurs accusatrices et 
accusateurs de Puff Daddy, et 
se servir d’images d’archives. 
Ce docu-série devrait largement 
puiser dans l’enquête du 

magazine Rolling Stone qui 
s’était, le premier, penché sur 
le comportement du rappeur en 
recueillant et recoupant plusieurs 
témoignages.

En attendant le jugement

Depuis, des plaintes pour 
violence et agressions sexuelles 
ont été déposées contre Sean 
Combs. La plus retentissante, 
et qui s’est réglée en deux 
jours par un accord, fut celle 
de son ancienne compagne, la 
chanteuse Cassie. Si certains 
avaient accusé la jeune femme 
d’avoir extorqué de l’argent au 
milliardaire du rap – comme il 
l’avait lui-même largement sous-
entendu – ces allégations se sont 
évaporées quand CNN a diffusé 
la vidéosurveillance d’un hôtel.

On y voit Cassie tenter de fuir 
et en être empêchée par un P. 
Diddy, simplement vêtu d’une 
serviette autour de la taille, 
la rouant de coups devant les 
ascenseurs. Le chanteur a par 
la suite présenté publiquement 
ses excuses, expliquant être « 
vraiment désolé ».

La mise en examen de Sean 
Combs survient après un raid des 
autorités spectaculaire, organisé 

simultanément dans deux de 
ses propriétés, à Miami et à Los 
Angeles, en mars dernier. Le FBI 
a trouvé, lors de sa perquisition, 
des armes, des munitions, des 
narcotiques et plus de 1 000 
bouteilles d’huile pour bébé et 
de lubrifiant, utilisées, selon 
les plaignants, pour ses soirées 
« Freak Off », décrites par le 
procureur comme des soirées 
« élaborées et organisées » en 
vue d’avoir des rapports sexuels 

– consentis ou non, ce sera à la 
justice de trancher.

La prochaine audience a été 
fixée au 24 septembre. D’ici 
là, P. Diddy reste en prison, 
sa demande de liberté sous 
caution ayant été refusée. 
D’après People, l’artiste aurait 
été placé sous surveillance au 
Metropolitan Detention Center 
de Brooklyn où il est incarcéré, 
ayant été jugé suicidaire.

Constantine 
ouverture du 3ème salon national du livre

 avec la participation de 60 éditeurs

L’ascension et la chute de P. Diddy seront relatées 
dans un docu-série
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C’est à un road trip 
culturel et à la 
réflexion qu’invite 

Mati Diop. Elle a installé ses 
caméras dans les coulisses d’une 
emblématique opération de 
restitution de symboliques objets 
d’art par la France au Bénin.
En novembre 2021, 26 trésors 
royaux retrouvent le Bénin, la 
terre dont ils avaient été arrachés 
par les troupes coloniales 
françaises en 1892. Le pays 
s’appelait alors Royaume du 
Danxomè et n’était pas encore la 
colonie du Dahomey. Le dernier 
long métrage de la Franco-
Sénégalaise Mati Diop, en salles 
le 11 septembre, est le résultat 
de ce voyage retour filmé entre 
Paris et Cotonou, la capitale 

économique béninoise. Dahomey 
a obtenu l’Ours d’or de la 74e 
édition de la Berlinale en février 
dernier.
Sur la trace de ces objets d›art 
chargés d›histoire, on parcourt 
des endroits inaccessibles aux 
visiteurs habituels du musée 
du quai Branly d›où les œuvres 
partent, les couloirs du palais 
présidentiel béninois, l›endroit le 
plus sûr qui puisse les accueillir 
à leur arrivée. Le film emmène 
également les spectateurs à 
l’Université d’Abomey Calavi 
où de jeunes Béninois analysent 
les ressorts du processus de 
restitution de ces pièces après 
129 ans d›exil.
Comment justement raconter 
l’exil de ceux – la réalisatrice 

a misé sur la personnification 
– plongés dans «la nuit» de 
l›arrachement jusqu’à leur 
retour triomphal ? Le narrateur 
de cet émouvant retour aux 
sources n’est autre que la Statue 
homme-oiseau du roi Ghézo. 
Sur le site consacré à ces objets 
d›art, l’artefact est décrit comme 
une possible représentation 
du souverain béninois du fait 
des lames de fer visibles sur la 
statue, une évocation de l’oiseau 
cardinal, l›un des symboles du 
roi.
Si les objets pouvaient parler…
En fon, langue que la grande 
majorité des Béninois utilisent, 
mais d’un autre âge, la statue 
exprime le désarroi qui fut le sien 
pendant plus d’un siècle. Porte-
parole de ces objets muets par 
nature, elle exprime le sentiment 
partagé par ses compagnons 
de galère et revient sur les 
circonstances de leur infortune. 
Sa voix, au timbre également 

d’un autre âge, rythme le parcours 
des œuvres chouchoutées et 
examinées dans les moindres 
détails par les experts, avant et 
après leur transport. Et ce quel 
que soit le moyen utilisé. La 
logistique d’une restitution se 
dévoile ainsi sur grand écran.
Dahomey se fait plus tard le 
témoin de l’émerveillement 
des Béninois, de tous âges, qui 
découvrent leurs trésors dans 
le palais présidentiel où ils sont 
exposés en 2022. Mati Diop 
s›attarde sur cette foule des 
grands jours qui prend d›assaut le 
palais de la Marina et les regards 
évocateurs des plus jeunes.

Le verbe haut et lucide des 
jeunes Béninois

Passé le stade de la découverte, 
le documentaire se trouve 
richement nourri par le débat 
voulu et organisé par la 
réalisatrice sur les enjeux de 
cette restitution pour la jeunesse 
béninoise. Leurs échanges 

démontrent leur grande lucidité. 
Dignes citoyens de ce Bénin, 
surnommé autrefois Le Quartier 
latin de l’Afrique, ils dissèquent 
les tenants politiques, sociétaux 
et culturels de la démarche. 
Certains y voient un instrument 
de propagande politique, aussi 
bien au niveau de leur pays qu›à 
l›échelle de la France qui perd 
du terrain sur le continent. Les 
jeunes s›interrogent aussi, à juste 
titre, sur la pratique muséale qui 
pourrait s’apparenter davantage 
à une tradition occidentale. Une 
nouvelle importation pour une 
jeunesse en quête de repères 
socio-culturels dont elle a été 
privée, en partie, par ce type de 
pillage colonial.
Entre la narration et ce débat, 
Mati Diop relève le principal 
défi de l›exercice : donner de 
la substance à cette opération 
logistique hautement symbolique. 
L›ingéniosité de sa mise en 
scène confère toute l›épaisseur 
nécessaire à l’illustration du 
grand débat sur la restitution des 
objets d’art pillés en Afrique lors 
des conquêtes impérialistes d›un 
Occident décidant de tout. Y 
compris du meilleur endroit pour 
préserver le patrimoine artistique 
et culturel des dominés, même 
après qu›ils ont arraché leur 
indépendance et réclament le 
retour de ce qui leur appartient. 
Dahomey est une utile addition 
filmique à une réflexion culturelle 
et géopolitique qui ne concerne 
pas que l›Afrique.

La 17ᵉ édition de la manifestation, 
qui se tient jusqu’au 5 janvier 
2025, mêle jeunes artistes 
et figures confirmées. Un 
ensemble foisonnant qui manque 
parfois de lignes directrices. 
La 17e édition de la Biennale 
d’art contemporain de Lyon a été 
confiée à Alexia Fabre, ancienne 
directrice du MAC Val, à Vitry-
sur-Seine (Val-de-Marne). Elle 
préside aussi, depuis 2022, aux 
destinées de l’Ecole nationale 
supérieure des beaux-arts 
(Ensba) de Paris. Avec Isabelle 
Bertolotti, la directrice artistique, 
elle a réuni, dans neuf lieux 
– jusqu’à la station de métro 
Part-Dieu – de la métropole 
lyonnaise, 78 artistes, venus 
avec 280 œuvres, dont le tiers 
est exposé pour la première fois, 

et 70 produites spécifiquement 
pour l’événement qui se poursuit 
jusqu’au 5 janvier 2025. Pour 
un budget de 8 millions d’euros, 
elle espère accueillir 300 000 
visiteurs (270 000 en 2022). 
 
Le thème proposé cette année 
aux artistes est « Les Voix 
des fleuves », étrangement 
traduit en anglais (car la 
Biennale est internationale, 
avec 59 % d’artistes étrangers) 
par « Crossing the Water », 
« Traverser l’eau ». Alexia 
Fabre entend célébrer l’accueil 
de l’Autre, en s’appuyant 
sur l’utilisation millénaire 
du réseau fluvial de la région 
Auvergne-Rhône-Alpes qui, 
dit-elle, a permis « de colporter 
et d’échanger les produits, de 

transporter des personnes et 
générer des rencontres ». A la 
visite, on ne peut pas dire que 
tous les artistes ont respecté la 
consigne…
Dans leur grande majorité, ils 
sont très jeunes (la benjamine, 
Sofia Salazar Rosales, n’a que 25 
ans), ce qui est judicieux, tant par 
ce que cela promet de découvertes 
qu’en raison du fait que la moitié 
du public de la dernière édition 
avait moins de 26 ans, comme ont 
pu le constater les organisateurs. 
Les anciens n’ont toutefois pas 
été oubliés, comme Annette 
Messager (80 ans), Christian 
Boltanski (1944-2021) ou la 
regrettée Sylvie Fanchon (1953-
2023), qui enseigna longtemps à 
l’Ensba.

«Dahomey»
 le documentaire de Mati Diop fait écho à la restitution 

de 26 joyaux béninois

A la Biennale de lyon, un long fleuve artistique 
pas si tranquille
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Endeuillé par la disparition de sa 
maman Françoise Hardy, Tho-
mas Dutronc essaie tant bien que 
mal de garder le cap. Mais, dans 
un entretien accordé au Journal 
du dimanche, le chanteur de 51 
ans a fait une triste révélation sur 
son quotidien.
Il aurait préféré parler de mu-
sique, seulement de musique. 
Mais, au moment de sortir un 
nouveau disque intitulé Il n’est 
jamais trop tard, et à tonalité 
résolument optimiste, Thomas 
Dutronc ne peut échapper aux 
questions sur sa regrettée mère, 
Françoise Hardy, disparue le 11 
juin dernier. Des questions un 
peu trop insistantes à son goût. 
«Les interviews que je fais en ce 
moment pour parler de mon der-
nier album dévient souvent un 
peu trop sur le sujet de ma chère 

maman…», regrettait l’enfant 
unique de l’un des couples les 
plus emblématiques de la chan-
son française.
Lancé dans une tournée pro-
motionnelle pour présenter son 
recueil de onze titres, l’artiste 
mélancolique ne passe guère de 
temps avec les siens, et notam-
ment son père, Jacques, lequel 
tient le choc en apparence. Pu-
deur oblige, le père et le fils ne 
parlent pas «de l’éléphant dans 
la pièce» lorsqu’ils se voient. 
«Ou alors de temps en temps, 
pour dire : ‘Qu’est-ce qu’on va 
faire des cendres de maman ?’», 
précisait dans les colonnes du Fi-
garo celui qui doit s’occuper de 
la succession. «C’est un peu une 
montagne qui me tombe dessus 
avec des problèmes juridiques 
et notariaux. Mais c’est comme 

ça», essayait-il de relativiser.
Des nuits blanches pour Thomas 
Dutronc
Autant de problèmes qui 
plombent le sommeil de Thomas 
Dutronc, victime d›insomnies 
régulières. Nos confrères du 
Journal du dimanche rapportent 
qu›au moment de l›entretien, 
paru ce 22 septembre 2024, leur 
invité «n›a pas dormi de la nuit». 
Et que cela dure depuis la dispa-
rition de sa courageuse maman. 
Une maman qui avait repris «du 
poil de la bête» et à qui il avait 
eu le temps de lui dire au revoir 
dans ces derniers instants de 
vie. «Le jour où elle est partie, 
on a eu la chance de passer des 
moments privilégiés. Je prenais 
sa main, elle m’a souri». C›était 
avant de perdre le sien et le som-
meil.

Le festival Azimuth a débuté à 
AlUla le 19 septembre, attirant 
une foule animée qui a dansé 
sur les rythmes de la techno 
et de l’EDM, grâce à une pro-
grammation comprenant des DJ 
de renommée mondiale et des 
artistes du monde entier.
La première journée a été mar-
quée par une programmation 
exceptionnelle, avec notamment 
Ben Bohmer, YokoO, Ghostly 
Kisses, The Blaze, Mono-

link, Eli & Fur, Amine K et de 
nombreux DJ saoudiens qui se 
sont produits sur la scène de la 
Ruche.
Avant sa prestation, le DJ alle-
mand Ben Bohmer a fait part de 
son enthousiasme à Arab News 
: «Je suis ici dans la magnifique 
ville d’AlUla, en Arabie saou-
dite. C’est la première fois que 
je visite ce pays et que je m’y 
produis. Je suis ravi d’être ici et 
j’espère que tout le monde passe 

un excellent moment».
Se déroulant du crépuscule à 
l’aube, le festival a pour thème 
«Until the Sun Comes Up» 
(Jusqu’à ce que le soleil se 
lève), avec des spectacles qui se 
prolongent jusqu’à 7 heures du 
matin.
Le festival comprend deux 
scènes : La scène principale et 
la scène Hive, où les artistes 
locaux étaient à l’honneur.
DJ Cosmicat, qui revient pour la 

troisième année consécutive, a 
fait part de son enthousiasme à 
l›idée de clôturer la Hive Stage 
le premier soir : «Ce soir, je se-
rai la dernière à jouer sur la DJ 
Stage, de 5 h 20 à 7 heures du 
matin.
«Il permet à chacun de profiter 
de la beauté de l’endroit et d’en-
trer en contact avec les autres. 
Chaque année, je vois le festi-
val évoluer, avec de nouveaux 
visages et des développements 

passionnants», a-t-elle déclaré. 
«Je suis très fière de tout ce qui 
se passe ici. Le public d’Azi-
muth a des goûts musicaux 
différents, et je suis ravie que 
la musique que j’aime s’aligne 
sur la programmation de cette 
année, avec des artistes comme 
Eli & Fur, Ben Bohmer et James 
Blake, qui ont tous influencé 
mon son.»

Un gala de charité était 
organisé par Kevin 
Costner à Santa Bar-

bara ce vendredi 20 septembre 
2024. Alors qu’il avait foulé 
la scène avec Meghan Markle 
l’année dernière, c’est seul 
que le prince Harry est venu 
remettre un prix.

Ils sont comme les oiseaux, 
inséparables. Depuis leur dé-
part de la famille royale bri-
tannique en 2020, le prince 
Harry et Meghan Markle font 
absolument tout ensemble. A 
la tête de leur propre fondation 
Archewell - qui a pour seul 
objectif de «faire le bien» -, ils 
prennent part à de nombreux 
événements et s’engagent dans 
différentes causes. Plusieurs 
fois, le couple est allé sur le ter-
rain aux Etats-Unis - en rendant 
par exemple visite à la famille 
d’une enseignante tuée dans 
une fusillade au Texas. Ces der-
niers mois, ils ont décidé d’élar-

gir leur périmètre d’action avec 
des voyages à l’étranger aux 
faux airs de déplacements offi-
ciels royaux qui font bondir 
Charles III et le prince William. 
«Le roi et le prince, mais aussi 
le gouvernement, veulent qu’il 
soit bien clair que Harry ne re-
présente ni la famille royale ni 
la Grande-Bretagne lors de ce 
voyage», a expliqué l’experte 
royale Jennie Bond après leur 
visite au Nigéria en mai dernier. 
Ce qui n’a pas empêché les Sus-
sex de remettre ça.

En août, ils ont passé quelques 
jours en Colombie où ils ont été 
accueillis comme des rois. Un 
détail aurait cependant contra-
rié le prince Harry. Quasiment 
inexistant, le frère de William 
avait l›air de jouer les figurants 
derrière sa femme, constam-
ment sur le devant de la scène. 
«On pourrait dire qu›Harry 
n›est même pas le suppléant de 
sa femme. Il n›est presque rien. 

Elle le traite d›une manière 
horrible. Si vous prêtez bien 
attention à lui sur les images 
des voyages en Colombie et 
en Afrique, on ne lui demande 
rien. On l›écarte du chemin.», a 
commenté la spécialiste Angela 
Levin. Un comportement qu›il 
aurait de plus en plus de mal à 
supporter, selon d›anciens amis 
qui ont été récemment recontac-

té par le duc de Sussex.

Meghan Markle fait faux 
bond à Harry

Est-ce pour cette raison qu›il 
est apparu seul sur la scène du 
One805Live! à Santa Barbara 
? Ce vendredi 20 septembre 
2024, le prince Harry a été invi-
té par Kevin Costner à remettre 
un prix lors de son traditionnel 

gala de charité. L›année der-
nière, le fils du roi Charles III 
avait fait une apparition sur-
prise avec sa femme, Meghan 
Markle, pour honorer l›acteur 
américain. Conviée elle aussi 
à l›événement, la duchesse de 
Sussex a cette fois-ci l›impasse 
sur la soirée. Pas de tensions 
au sein de son couple, selon la 
presse britannique, elle était 
tout simplement souffrante.

«Nous espérions tous que 
Meghan viendrait comme 
l›année dernière mais il a été dit 
qu›elle était malade et qu›elle 
ne pourrait pas se déplacer», 
a confié une source au Mirror. 
Un mal pour un bien, le papa 
d›Archie et Lilibet a pu prendre 
toute la lumière des projecteurs. 
Dans les prochains jours, c›est 
encore seul qu›il se rendra à 
plusieurs engagements à New 
York. Le goût de la liberté.

Le prince Harry invité par Kevin Costner à un événement
pourquoi Meghan Markle ne l’a pas accompagné

Thomas Dutronc 
cette difficulté qu’il rencontre depuis la mort de sa mère 

Françoise Hardy

Début du festival Azimuth à AlUla



L’Allemagne a 
accueilli la 10ᵉ 
coupe du monde 

de calcul mental du 13 au 
15 septembre dernier, pour 
tester et mettre à l’épreuve 
les compétences, dans cette 
discipline, de 35 participants 
issus de 16 pays du monde.
L’Algérie a pris part à cet 
événement international 
avec une talentueuse équipe 
qui a réussi à marquer cette 
compétition et à faire face 
aux nombreuses épreuves 
et surprises années lors du 
mondial de calcul mental 
organisé, pour l’année 2024, 
en Allemagne.
L’Algérie brille lors de la 
Coupe du monde de calcul 
mental 2024
Au total, 35 participants ont 
pris part à cet événement 
international pour tester 
leurs compétences. Le 
plus jeune d’entre eux est 
AidarbekKubanychbekov, 

âgé de 10 ans, et le plus âgé 
est Willem Bouman, âgé de 
84 ans. Plusieurs Algériens 
ont aussi participé à cette 
coupe du monde.
Par ailleurs, le concours 
comportait neuf épreuves 
dont quatre standard et 
cinq surprises annoncées 
uniquement durant la 
compétition. Par conséquent, 
les participants ont dû 
improviser des méthodes pour 

réussir ce test et remporter 
l’une des médailles décernées.
D’ailleurs, « le calendrier 
» est l’une des épreuves 
redoutables de ce concours. 
Les participants sont appelés 
à calculer les jours de la 
semaine pour le plus grand 
nombre de dates possibles en 
une minute seulement. Ces 
dates sont choisies au hasard 
entre 1600 et 2099.
La coupe du monde du calcul 

mental a été organisée du 
13 au 15 septembre 2024 en 
Allemagne.
Hakim Belouad et Walid 
Henni distingués lors des 
épreuves individuelles
Lors de cette épreuve, 
AaryanShukla de l’Inde a 
établi un nouveau record 
avec un score de 100 points, 
suivi en deuxième place par 
l’Algérien Hakim Belouad 
grâce à un score de 62 points 

et en troisième place par 
Walid Henni qui a remporté 
un score de 61 points.
Les deux jeunes Algériens, 
grâce à leurs performances, 
ont réussi ainsi à offrir à 
leur pays deux médailles. 
Il convient de rappeler que 
ces deux compétiteurs ne 
sont pas à leur coup d’essai, 
ils sont réputés à l’échelle 
continentale et régionale.
Respectivement médecin 
généraliste et étudiant 
en mathématiques et 
informatique, Hakim Belouad 
et Walid Henni accumulent 
depuis plusieurs années les 
titres. D’ailleurs, Hakim 
Belouad a déjà établi un 
record arabe et africain dans 
l’épreuve du calendrier en 
2019.
Quant à Walid Henni, malgré 
son jeune âge, a déjà décroché 
trois coupes et trois médailles 
d’or, notamment lors du 
championnat arabe de 2017.

Imane Khelif, la boxeuse 
algérienne auréolée 
d’or aux derniers Jeux 

Olympiques de Paris, 
continue d’écrire une histoire 
exceptionnelle. Après avoir 
conquis le monde du sport par 
son talent indéniable, elle s’est 
désormais imposée comme 
une icône de la mode, faisant 
sensation sur les podiums les 
plus prestigieux.
Depuis sa victoire aux Jeux 
Olympiques, Imane Khelif 
n’a cessé de briller. Sa 
détermination, son charisme 
et son élégance naturelle en 
font une figure incontournable 
du sport. Mais c’est lors de 
la FashionWeek de Milan 
2024 qu’elle a véritablement 
révélé une autre facette de sa 
personnalité.
Invitée d’honneur de la 
prestigieuse maison de couture 
BottegaVeneta, Imane Khelif 
a côtoyé les plus grandes stars 
internationales. La médaillée 
d’or a ébloui les photographes 
sur le tapis rouge, arborant un 
ensemble tout en cuir signé 
BottegaVeneta.

La chemise moutarde, 
pièce phare de la collection 
automne 2024, et le pantalon 
noir conféraient à son look 
une allure à la fois chic et 
audacieuse.
“Bien qu’elle ait laissé sa 
médaille à la maison, Khelif 
portait une paire des célèbres 
boucles d’oreilles tombantes 
de la maison italienne… en 
or, bien sûr.”, précise Vogue 
qui lui a consacré un article, 
soulignant sa beauté et son 
élégance lors de l’événement.

Son look, parfaitement en 
accord avec l’esthétique 
minimaliste et sportswear de 
la marque italienne, a souligné 
son sens du style.
Vogue : « Imane Khelif 
apporte une touche d’or à 
un premier rang étoilé chez 
BottegaVeneta »
À Milan, Imane Khelif 
a eu l’opportunité de 
rencontrer des personnalités 
emblématiques telles que 
le rappeur américain ASAP 
Rocky, l’actrice Julianne 

Moore, le perchiste suédois 
Armand Duplantis et le top 
model Kendall Jenner. Ces 
rencontres ont souligné le 
rayonnement naturel d’Imane 
Khelif, qui a su briller de 
mille feux au milieu de ces 
personnalités emblématiques.
Le parcours d’Imane Khelif 
est une source d’inspiration 
pour de nombreuses jeunes 
femmes. Elle a su surmonter 
les obstacles, ignorer les 
critiques et atteindre ses 
objectifs. Son succès est 

d’autant plus remarquable 
qu’elle a dû faire face à une 
campagne de dénigrement 
lors des Jeux Olympiques.
@gala.fr#asaprocky#imanek
helif#bottegaveneta#mfw#tik
tokfashion♬ HE KNOWS – 
Camila Cabello & Lil Nas X
En s’imposant à la fois 
dans le monde du sport et 
de la mode, Imane Khelif 
incarne une nouvelle 
génération de femmes fortes 
et indépendantes. Elle est 
un symbole d’émancipation 
et montre que les femmes 
peuvent exceller dans tous les 
domaines.
L’avenir s’annonce radieux 
pour Imane Khelif. Sa 
notoriété ne cesse de croître 
et de nouvelles opportunités 
s’ouvrent à elle. Que ce soit 
sur un ring ou sur un podium, 
elle est destinée à marquer 
les esprits pendant encore de 
nombreuses années.
Son parcours exceptionnel 
démontre que les rêves 
peuvent devenir réalité grâce 
au travail, à la détermination 
et à la passion.
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Coupe du monde de CalCul mental 2024 :

L’Algérie gagne 2 médailles en Allemagne

Imane Khelif apporte sa « touche d’or » 
à la FashionWeek de Milan 2024


